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П р е з и д и у м а  В е р х о в н о г о  С о в е т а  Р С Ф С Р  
Об изменениях в административно-территориальном 

делении Томской области
1. Образовать в Томской области . дополнительно следующие 

районы:
Александровский —  центр село Александровское;
Верхнекетский —  центр рабочий поселок Белый Яр;
Кожевниковский —  центр село Кожевникове;,
Колпашевский центр город Колпашево;
Молчановский —  центр село Молчанове;
Первомайский —  центр село Пышкино-Троицме.
2 . Упразднить Александровский и Верхнекетский промышленные 

районы.
3. Асиновский, Бакчарский, Зырянский, Каргасокский, Кривоше- 

инский, Парасельский, Тегульдетский, Томский, Чаинский и Шегар- 
ский Сельские районы преобразовать в районы.

НА ОСНОВЕ  
ЛЕНИНСКИХ ПРИНЦИПОВ
Как известно, ноябрьский Пле

нум Центрального Комитета КПСС 
в целях усиления руководящей ро
ли партии и ее местных органов 
в коммунистическом строительстве 
постановил вернуться к принципу 
построения партийных организа
ций и их руководящих органов по 
территориально - производственно
му признаку, который вошел важ
нейшей составной частью в Устав 
КПСС, принятый XXII съездом 
партии.

Наша партия строится на незыб
лемых основах марксизма-лени
низма — учения, непрерывно раз
вивающегося, революционного, 
творческого. Ему глубоко чужды 
какой бы то ни было застой, кон
серватизм. В зависимости от кон
кретной исторической обстановки, 
от стоящих перед партией полити
ческих, экономических, идеологи
ческих задач менялись и формы 
организации, методы работы пар
тии. И впредь, когда это будет вы
зываться объективной необходи
мостью, партия будет совершенст
вовать свою организационную ра
боту.

Но непременным условием вся
кой реорганизации является незыб
лемость ленинских принципов и 
норм партийной и государственной 
жизни. Бесконечные перестройки 
не имеют ничего общего с подлин
но творческими поисками более 
гибких и более действенных орга
низационных форм. Увлечение не
продуманными, практически не
истребованными перестройками 
Ленин расценивал как большое 
бедствие. «...Не начинать сызнова, 
не перестраивать направо и нале
во, — писал В: И. Ленин, — а су
меть в наибольшей степени и с- 
п о л ь з о в а т ь  уже созданное. 
Как можно меньше общих пере
строек, как можно больше дело
вых, практически испробованных, 
проверенных достигнутыми уже ре
зультатами, мер, приемов, спосо
бов, указаний для достижения на
шей главной цели...»

Два года1 тому назад партийные 
организации были перестроены по 
так называемому производственно
му принципу. Подавляющее боль
шинство единых краевых и област
ных партийных организаций было 
разделено на две — промышлен
ную и сельскую, с образованием в 
каждой из них своего руководяще
го органа. В нашей областной пар
тийной организации такого разде
ления ие было, но, как и в других 
краях и областях, вместо сельских 
райкомов партии были созданы 
парткомы производственных кол
хозно-совхозных управлений, а 
также промышленно-производствен
ные (зональные) парткомы. Была 
также проведена аналогичная пе
рестройка советских, профсоюзных 
и комсомольских организаций.

В течение двух лет сельские и 
промышленные партийные комите
ты делали все для того, чтобы по
высить роль партийных организа
ций в хозяйственном и культурном 
строительстве. Но эти усилия не 
давали желаемых результатов. 
Объясняется это прежде всего тем, 
что проведенная в партии пере
стройка вступила в противоречие с 
конкретной действительностью. 
Жизнь не подтвердила своевремен
ности и целесообразности реорга
низации, проведенной в обстанов 
ке неоправданной торопливости, 
без необходимой подготовки.

Край, область — это единое це
лое, где промышленности, сельское 
хозяйство и обслуживающие их 
сферы тесно переплетены,—оказа
лись расчленены. Район, являю
щийся давно сложившейся и дале
ко не исчерпавшей своих возмож
ностей хозяйственной единицей, в 
партийном и государственном от
ношении по существу был разорван 
на части.

Сегодня в нашей газете публи
куется Указ Президиума Верхов
ного Совета РСФСР «Об измене
ниях в административно-террито
риальном делении Томской обла
сти», согласно которому образова-
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но дополнительно 6 районов, 
упразднены промышленные райо-, 
ны и сельские районы преобразо-1 
ваиы в районы.

В соответствии с решениями но
ябрьского Пленума ЦК КПСС пар
тийные комитеты производствен
ных колхозно-совхозных управле
ний реорганизуются в районные ко
митеты партии. В их руках будет 
сосредоточено руководство всеми 
партийными организациями, нахо
дящимися на территории данного 
района. Промышленно-производст
венные (зональные) партийные ко
митеты, созданные на территории 
сельских районов, упраздняются.

Партийным организациям нашей 
области предстоит осуществить ряд 
важных организационных задач. В 
ближайшее время должны быть 
проведены районные партийные 
конференции по избранию соответ
ствующих партийных органов. Не
обходимо со всей серьезностью по
дойти к этим мероприятиям. Они 
должны пройти организованно, без 
парадной шумихи. Максимум дело
витости, максимум внимания к 
подбору и расстановке кадров!

Наряду с этим партийные орга
низации обязаны решать и боль
шие хозяйственные задачи. На 
предприятиях промышленности и 
на стройках необходимо с первых 
дней нового года обеспечить рит
мичное выполнение производствен
ных планов. Надо всемерно повы
шать производительность труда, 
добиваться высокого качества про
дукции, снижения ее себестоимо
сти.

В сельском хозяйстве на первый 
план сейчас выдвигаются успеш
ное проведение зимовки V скота, 
подготовка к весеннему севу. До
биться, чтобы и в зимних услови 
их животные давали высокую про
дуктивность, не потерять ни одной 
головы скота — значит создать 
условия для более быстрого разви
тия животноводства. В то же вре
мя надо по боевому вести подготов
ку к весеннему севу: выполнить
план ремонта техники, тщательно 
очистить семена, хорошо обучить 
механизаторов, вывезти на поля 
местные удобрения.

Успех дела будет зависеть от 
живой организаторской работы ме
стных партийных организаций, 
всех коммунистов. Деловитость, 
целеустремленность, умение при
вести в движение все силы и сред
ства — вот первейшее требование 
к каждому руководителю, к каж
дому партийному комитету. В кон
кретных условиях города, района, 
предприятия, совхоза, колхоза важ
но выделять главное, решающее, 
на что перенести центр тяжести 
партийной работы. Надо решитель
но пресекать малейшие попытки 
подменять деловое руководство па
радной шумихой, бумаготворчест
вом и заседательской суетней.

Одним из важнейших положений 
Программы КПСС является указа
ние о том, что период развернуто
го строительства коммунизма ха
рактеризуется дальнейшим возра
станием роли и значения Коммуни
стической партии как руководящей 
и направляющей силы советского 
общества, развитием творческой 
активности народных масс. Совер
шенствование своих организацион
ных форм, стиля и методов работы 
усилит руководящую роль партий
ных органов в коммунистическом 
строительстве, позволит более ус
пешно решать задачи хозяйственно
го и культурного строительства.

«КОСМОС-52»
Сообщение ТАСС

11 января 1 9 6 5  года в Совет
ском Союзе произведен очередной 
запуск искусственного спутника 
Земли «К осм ос-52».

На борту спутника установле
на научная аппаратура, предна
значенная для продолжения ис
следований космического прост
ранства в соответствии с програм' 
мой, объявленной ТАСС 16 мар
та 1 9 6 2  года.

Спутник выведен на орбиту с 
параметрами: 

начальный период обращения 
8 9 ,5  минуты; - - .

максимальное расстояние от 
поверхности Земли (в апогее) 3 0 4  
километра;

минимальное расстояние от по
верхности Земли (в перигее) 2 0 5  
километров;

угол наклона орбиты к плоско
сти экватора 65  градусов.

Кроме научной аппаратуры, на 
спутнике имеются:

радиопередатчик, работающий 
на частоте 1 9 ,9 9 5  мегагерц: 

радиосистема для точного изме
рения элементов орбиты:

радиотелеметрическая система 
для передачи на Землю данных о 
работе приборов и научной аппа
ратуры.

Установленная на спутнике ап
паратура работает нормально.

Координационно -  вычислитель
ный центр ведет обработку посту
пающей информации.

Дар братскому алжирскому народу
В помощь населению города 

Мейла (Алжир), пострадавшему 
от землетрясения, советский 
Красный Крест направляет в Ал
жир в качестве дара 5 0  десяти
местных лагерных палаток, 1.000  
одеял, медикаменты и перевязоч
ные средства.

В связи со стихийным бедст
вием, принесшим тяжелые страда

ния жителям Алжира, председа
тель исполкома Союза обществ 
Красного Креста и Красного Полу
месяца СССР профессор Г. А. 
Митерев направил президенту ал
жирского Красного Полумесяца 
Мустафе Кермиа телеграмму с вы
ражением искреннего сочувствия.

(ТАСС).

Комсомолец Иван Субоч 
— один из самых молодых 
членов колхоза «Первое 
Мая» Первомайского рай
она. Но н ветераны го
ворят о нем с уважени
ем: добрый хлебороб бу
дет — смекалист, настой
чив. Справедливо сказано. 
Любовь к труду земледельца 
привела Ивана в школу ме
ханизаторского всеобуча. 
Учение давалось легко по
тому, что он очень хотел 
быть трактористом, и пото
му еще, что раньше, почти 
подростком, он работал при
цепщиком. Теперь Иван — 
тракторист третьего класса 
и работал уже два сезона на 
«отлично». В этой же шко
ле он приобрел еще одну 

Иван не дождется, когда, нако
нец, придет лето, заколосятся хлеба и он поведет свой степной 
корабль. Ну, а зимой ему нашлась другая работа как трактори
сту. На своем ДТ он подвозит к ферме корма.

НА СНИМКЕ: И. Субоч, механизатор колхоза «Первое Мая» 
Первомайского района.

Фото Ф. Хитриневича.

специальность — комбайнера.

4. Во вновь созданном Колпашевском районе не образовывать 
районный Совет депутатов трудящихся и .его исполнительный коми
тет. В связи с этим поселковый и сельские Советы депутатов трудя
щихся этого района подчинить Колпашевскому городскому Совету 
депутатов трудящихся.

5. Переименовать село Пышкино-Троицкое —  центр Первомай
ского района в село Первомайское.

Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР
Н. ИГНАТОВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР
С. ОРЛОВ.

Москва, 11 января 1 9 6 5  года.

О ТЕЛЕТАЙПНОЙ ЛЕНТЫ
СТРОИТЕЛЬСТВО НАСОСНО

КОМПРЕССОРНОЙ СТАНЦИИ на
чалось на крупнейшем в Средней 
Азии Котуртепинском месторож
дении нефти. Она будет оснащена 
двенадцатью компрессорами вы
сокой производительности. Необ
ходимость создания такого круп
ного предприятия вызвана непре
рывным ростом добычи нефти. 
Ввод в эксплуатацию станции 
обеспечит лучшую транспорти
ровку нефти на Красноводский 
нефтеперерабатывающий завод по 
проложенному в Каракумской пу
стыне 135-километровому маги
стральному трубопроводу.

Н0МПЛЕНС НОВЫХ СООРУ
ЖЕНИЙ сдан в эксплуатацию на 
Брянском фосфоритном заводе. 
Теперь выпуск фосфоритной муки 
увеличится здесь на 5 0  тысяч 
тонн в год.

СДАНА В ЭКСПЛУАТАЦИЮ
70-километровая линия электро
передач Тавда— Велижаны, свя
завшая Свердловскую и Тюмен
скую энергосистемы. Поставлена 
под напряжение энергомагистраль 
Петропавловск— Ишим протяжен
ностью более 150  километров.

ВСЕСОЮЗНЫЙ КОНКУРС под
рядных строительных и монтаж
ных организаций объявлен Гос
строем СССР и центральным прав
лением НТО строительной индуст
рии. Цель его —  выявить лучшие 
коллективы, которые добились в 
1 9 6 5  году высоких экономиче
ских показателей.

РАСТУТ МОЩНОСТИ КАЗАХСТАНСКОЙ МАГНИТКИ
ТЕМИР-ТАУ, 11 ян

варя. (Корр. ТАСС). 
На агломерационной 
фабрике Казахстанской 
Магнитки - сегодня пу
щена третья машина 
спекания железной ру
ды. Теперь мощность

фабрики возросла в 
полтора раза. Ежесу
точно с ее конвейеров 

, сходят тысячи тонн аг
ломерата.

На предприятии на
чалось строительство 
цеха горячего проката.

Идет подготовка к со
оружению слябинга 
«1150». Этот высокоме
ханизированный, пол
ностью автоматизиро

ванный обжимный стан 
рассчитан на прокат 
тяжелых слитков стали

весом до 28 тонн. В 
одной линий со слябин
гом, пуск которого на
мечен на конец■ этого 
года, в цехе будет ра
ботать непрерывно-за
готовочный листовой 
стан «1700».

УНИВЕРСАЛЬНЫЕ СВОЙСТВА
у системы электромеханических и  
электронных машин «Онега», ко
торая предназначена для автома
тизации всех финансовых опера
ций в отделениях почтово-теле- 
графной связи. Каждый комплект 
«электронных почтмейстеров» . 

(три машины) будет экономить 
государству ежегодно до 15  мил
лионов рублей. В этом году нач
нется их серийный выпуск. Авто
ры машин — . ленинградские ин
женеры.

НОВЫЕ РАЙОНЫ ПРОМЫСЛА’
осваивают в экваториальной Ат
лантике экипажи флотилий запад
ного бассейна. Большие морозиль
ные траулеры поднимают на борт 
тралы с сардиной, ставридой, 
скумбрией.

ДЫХАНИЕ ВЕСНЫ чувствует
ся на юге Туркмении в верховьях 
Аму-Дарьи. Начались предпосев
ные поливы земель под хлопчат
ник, яровые хлеба, люцерну и  
овощи.

ТЕПЛОХОД «ГУЛБЕНЕ», нося
щий имя старинного латвийского 
города, пополнил советский тран
спортный флот. Он построен в 
ГДР, на верфях в Ростоке. Судно 

. будет курсировать в зимнюю на
вигацию на .европейских линиях. .

АППАРАТ, который позволит 
производить кофеин на всех чай
ных фабриках, создан во Всесо
юзном научно-исследовательском  
институте чайной промышленно
сти в Анасеуле (Грузия). Автор 
аппарата Виктор Шарковский 
предложил использовать для _про- 
изводства кофеина цехи чайных 
фабрик Грузии, загруженные 
только 1 5 0  дней в году. Это по
зволит. вдвое увеличить выпуск 
кофеина.

ЗАКОНЧИЛСЯ ОСЕННЕ-ЗИМ
НИЙ СЕЗОН охоты на степных 
антилоп —  сайгу. Добыча цели
ноградских и кустанайских охот
ников в степях Тургая и Цент
рального Казахстана —  1 7 .6 0 0  
животных.

(ТАСС).

или полуфабрикаты?
До Нового года оставалось три 

дня. В это время многие стройки на
поминали потревоженный муравей
ник. Строители буквально наступа
ли друг другу на ноги. Монтажники 
мешали отдёлочникам, плотники не 
успевали обеспечить фронт работ 
малярам. Маляры нажимали на 
штукатуров. Годовой план трещал 
по швам, «на выходе» оставалось 
около трех десятков объектов. В пе
реводе на квадратные. метры жилья 
это означало около 30  тысяч.

...Отделочники СУ-13 на жилом 
доме по улице Нахимова тоже «вы
жимали» план. Девчата из бригады 
тов. Ветрук вздыхали:

■—  Не похвалят нас на сей раз за 
качество. Ой, нет!

Похвал, действительно, не было. 
Штурмовщина обернулась браком. 
Краска на полу отставала пластами, 
вздувалась пузырями.

—  Отчего это? —  спрашивали 
мастера тов. Белозерского.

—  А шпаклевку уложили на сы
рой пол, вот она и отваливается вме
сте с краской. Но ничего, будем пе
ределывать.

Зазорами ощерились над полом 
плинтуса. И тут у мастера заготов
лен спокойный ответ:

—  Все равно через год полы пе
ределывать...

На пятом этаже через чердачное 
перекрытие просачивается битум и 
капает на пол.
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Д Е В И З  С О Р Е В Н О В А Н И Я - К А Ч Е С Т В О

В СЕ больше про
мышленных коллею 

тивов включается в сорев 
нование, начатое москви 
нами и ленинградцами 
Ширится поход за луч 
шую в мире продукцию 
Обсуждая на своих собра 
ниях предложение передо
вых коллективов, рабочие 
и инженеры предприятий 
Белоруссии намечают кон
кретные мероприятия по, 
повышению технического 
уровня, качества и долго
вечности выпускаемых из
делий. На уровне лучших 
мировых стандартов долж
ны быть тракторы «Бела
русь». Минские тракторо
строители решили уже в 
этом году увеличить срок

И

П о ч и н  

л е н и н г р а д ц е в
м о с к в и ч е й

в д е й с т в и и
службы машины до пер
вого ремонта с трех до 
четырех тысяч часов, без
остановочный переход на 
выпуск новых грузовых 
машин с е м е й с т в а  
«МАЗ-500», отвечающих 
современному уровню, бу
дет осуществлен автомо
билестроителями.

Коллектив Ярославско
го электромашинострои- 

. тельного завода за два по
следних года более чем 
вдвое .увеличил сроки 
службы выпускаемых мо
торов и бытовых электро

приборов. Моторы «А2-6» 
и «А02-6» сейчас не усту
пают лучшим мировым об
разцам. Но резервов улуч
шения качества изделий 
на предприятии еще мно
го. Ярославцы поставили 
задачу за три-четыре года 
втрое увеличить срок 
службы основных изде
лий.

Большим спросом в 
стране и за рубежом поль- 

‘ зуется продукция Тбилис
ского станкостроительного 
завода имени Кирова. Кол
лектив предприятия ре

шил сделать свои станки 
еще лучше. Кировцы обя
зались увеличить долго
вечность машины модели 
«163» на два года и соз
дать новый универсаль
ный токарно-винторезный 
станок на уровне лучших 
мировых стандартов.

Работники Тбилисского 
прядильно - трикотажного 
комбината обязались об
новлять каждый год ас
сортимент продукции на 
20 процентов. Повысить 
с 1966 года гарантийный 
пробег электровоза на 10Q

тысяч километров — та
кое обязательство приня
ли рабочие электровозо- 
строительного завода име
ни Ленина столицы Гру
зии.

Бригада сталевара Ана
толия Лежнева со второго 
мартена Челябинского ме
таллургического завода 
работает почти без брака. 
Здесь в отходы идут со
тые доли процента метал
ла. Эта бригада сейчас 
особенно популярна на за
воде. Движение за рабо
ту без брака стало среди 
металлургов массовым. В 
результате уже в январе 
каждый третий сталевар, 
снизил брак в два—два с 
половиной раза.

(Т А С С ],

Начальник производственного от
дела СУ-13 тов. Гинько удивленно 
разводит руками:

—  Такой случай впервые наблю
дается в нашей практике...

На строительстве общежития для 
подшипникового завода мы встрети
лись с бригадиром отделочников 
М. Усольцевым.

—  Ну, какая это работа! —  раз
драженно заявляет он. —  Одно и 
то же по нескольку раз пер.еделы-

ции труда часто простаивали брига
ды СУ-25 треста «Томлесжслдор- 
строй». После долгого затишья в го
рячке строители наломали много 
дров. Выложили коробку здания, а 
лестничную площадку, марши, бал
конные плиты не смонтировали. 
Когда начался монтаж железобетон
ных элементов, пришлось нарушать 
кирпичную кладку. Плохо были вы
полнены отделочные работы.

Качество строительства жилья в

Штурмовщину — за ворота строек!

КПСС.
напе

ваем. Покрасили, побелили помеще
ние, а тут, оказывается, электрики 
забыли подвести кабель, сантехники 
не установили раковины. Нару
шили нашу отделку...

Девятнадцатого декабря хозяйст
венная комиссия побывала на строи
тельстве общежития лесотехнической- 
школы. И составила перечень недо
делок из 2 8  пунктов.

Кроме прочих «пустяков», остава
лось покрасить полторы тысячи 
квадратных метров пола. Прораб
В. Несмелое и начальник участка 
СУ-13 Д. Попов объяснили это по- 
своему. Красить, мол, рановато: ко
миссия нанесет грязи(?!). Сорвав 
несколько сроков сдачи общежития, 
на участке хватились в последние 
дни года. Нажали, поштурмовали. 
Что из этого получилось, догадаться 
нетрудно.

. Конец года, прошлого и позапрош
лого, вылился у томских строителей 
в штурмовщину. Сейчас на стройках 
затишье. Пора аврала миновала, и 
старые ошибки повторяются.

В этой связи вспоминается нача
ло 1 9 6 4  года. Строители СУ-13 
возводили жилой дом по переулку 
Подгорному. Здесь мы встретились с 
прорабом Александром Маньковым. 
На него наседал бригадир Василий 
Демодько:

—  Долго еще будем без работы си
деть?

Тут подвернулся другой прораб—  
Николай Сабанцев. Бригадир к нему:

—  Возьмите бригаду к себе.
—  А мы сами без работы сидим...
Так было в январе. А потом нача

лась дикая суматоха. Ее следствием 
явился брак. От новоселов дома по
сыпались жалобы во все инстанции.

Подобное случилось и на сооруже
нии 40-квартирного дома по улице 
Карташова. И з-за плохой организа^

Томске по-прежнему вызывает боль
шую тревогу. Но, чтобы улучшить 
дело, в строительных организациях 
серьезных мер не принимается. Чаще 
всего здесь ограничиваются пустыми 
обещаниями.

Складывается мнение, что руково
дители строительных организаций 
меньше всего заинтересованы в по
вышении качества строительства.. 

,1 4  августа прошлого года в газете 
«Красное знамя» была опубликова
на статья «Новоселье с изъяном». В 
ней говорилось о сдаче жилого дома 
по улице Учебной, 18 , с большим ко
личеством недоделок, низким каче
ством электромонтажных, сантехни
ческих и отделочных работ. Автор 
брака— трест «Томскстрой»— никак 
не реагировал на выступление газе
ты. В Москве узнали об этом. В ре
дакцию пришла копия письма «Глав- 
запеибстрою» из Госстроя СССР. Его 
работников обеспокоил случай брака, 
молчание строителей в ответ на 
критику газеты. Другое письмо было 
адресовано управляющему трестом 
«Томскстрой» А. Борисову бывшим 
заместителем начальника «Главзап- 
сибстроя» 3. Протусевичем. Управ
ляющему трестом предлагалось 
устранить недоделки по каждому 
дому, ликвидировать брак, сообщить 
о принятых мерах «Главзапсиб- 
строю» и редакции. В редакцию 
никакого ответа не последовало. Не
доделки тоже не были устранены...

В декабре минувшего года бюро 
Томского горкома партии заслушало 
доклад главного инженера треста 
«Томскстрой» В. Жилкина о каче
стве строительства жилищно-быто
вых объектов в городе. Бюро отме
тило, что управляющий трестом
A. Борисов и ’ главный инженер
B. Жилкин безответственно отнес
лись к  выполнению постановления

четвертого пленума горкома 
где шла речь о повышении 
ства строительства. В. Жилкину объ
явлен выговор. Строгие партийные 
взыскания получили заместитель 
главного инженера объединения 
предприятий строительных материа
лов В. Клеруя и главный инженер 
СУ-11 П. Заичко. По их вине допу
щены низкое качество конструкций 
и деталей для крупнопанельных до
мов, отступления от проекта, неудов
летворительный монтаж домов. i 

Такие строгие меры, несомненно,, 
оправданы. Но и этого мало.

На стройках наконец-то должен 
быть установлен строжайший повсе
дневный контроль за качеством. Осо
бое внимание нужно уделить рит
мичной работе строителей, высокой 
организации труда. Ведь основная 
масса брака рождается там, где про
цветает штурмовщина.

В. ЖИРНОВ, В. МОРОЗОВ,
Ю. ЧЕРНОВ, нештатные коррес
понденты; Г. НОЛБИН, наш 
корреспондент.

О визите А. Н. Косыгина 
в Великобританию и визите 

Г. Вильсона 
в Советский Союз

Премьер-министр Великобрита
нии Г. Вильсон направил Предсе
дателю Совета Министров Союза 
Советских Социалистических Рес
публик А. Н. Косыгину пригла
шение посетить Великобританию 
в качестве гостя английского пра
вительства весной 1 9 6 5  года.
А. Н. Косыгин принял приглаше
ние премьер-министра Велико
британии и поблагодарил за это 
приглашение. Вопрос о времени 
поездки подлежит согласованию 
по дипломатическим каналам.

Со своей стороны, Председа
тель Совета Министров Союза Со
ветских Социалистических Рес
публик А. II. Косыгин направил 
приглашение премьер-министру 
Великобритании Г. Вильсону по
сетить Советский Союз в 1 9 6 5  
году в качестве гостя Советского 
правительства. Премьер-министр 
Великобритании принял пригла
шение А. Н. Косыгина и побла
годарил за  это приглашение. Воп
рос о времени ответной поездки 
будет согласован позднее.
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Партийная
жизнь Поиски,
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Т4 ИНТЕНСИФИКАЦИЯ' сёдьскохо- 
зяйственного производства —  

первоочередная задача партийной ор
ганизации совхоза.

Выполнение любого дела прежде 
всего зависит от людей. Поэтому воп
росы интенсификации партком тесно 
увязывает с учебой кадров.

Прошлой зимой на всех фермах 
были созданы школы механизатор
ского всеобуча, преподавателями ко
торых назначили наиболее подготов
ленных специалистов совхоза. На 
центральной усадьбе был открыт фи
лиал Асиновского училища механи
зации сельского хозяйства. В резуль
тате 72  рабочих совхоза приобрели 
специальности механизаторов. Это 

обеспечило двухсменную работу трак
торов на весеннем севе.

В 1 9 6 4  году на фермах созданы 
учебные комбинаты. Руководят ими 
управляющие фермами. В систему 
комбинатов входят вечерние школы 
рабочей молодежи, школы коммуни
стического труда механизаторов и 
школы коммунистического труда жи
вотноводов. По окончании школ слу
шатели пройдут аттестационную ко
миссию. Новаторам производства, 
применяющим на практике получен
ные знания, умело использующим 
передовой опыт, будут присвоены 
звания «мастер машинного доения», 
«мастер откорма скота» и т. д.

В дни учебы не бывает никаких 
других мероприятии, члены парткома 
и руководители совхоза разъезжают
ся по бригадам, ведут занятия, либо 
присутствуют на них.

3 0  рабочих учатся в вечерних 
школах, 20  человек —  заочно в 
высших и средних учебных заведе
ниях.. Студентами-заочниками явля
ются управляющий Бабарыкинской 
фермой М. И. Доронченков, ветери
нар Батуринекой фермы В. И. Попов, 
главный бухгалтер совхоза Н. С. Ло
скутов и многие другие. Все специа
листы совхоза, управляющие ферма
ми, бригадиры, секретари партий
ных и комсомольских организаций, 
председатели местных комитетов за
нимаются в общесовхозном семинаре 
по внедрению хозрасчета.

Всего в совхозе сейчас учится 
3 0 0  рабочих, служащих, специали
стов.

Х2 ЕЗ ВНЕДРЕНИЯ в производство 
достижений науки и передового 

опыта интенсификация сельского хо
зяйства невозможна. Поэтому эти 
вопросы систематически обсуждаются 
на собраниях цеховых парторганиза
ций и заседаниях парткома. Многие 
коммунисты выступают инициатора
ми внедрения нового.

Член парткома совхоза лучший ме
ханизатор Бабарыкинской фермы 
В. А. Лещенко, детально ознакомив
шись с опытом передовых механи
заторов страны, внес предложение 
внедрить в совхозе звеньевую систе
му по выращиванию картофеля. Воз
главив механизированное звено на 
ферме, он добился, чтобы звено было 
обеспечено необходимым набором ма
шин, применил передовую агротех
нику. Если в прошлые годы урожай
ность картофеля на Бабарыкинской 
ферме составляла 43  центнера с гек
тара, то механизированное звено Ле
щенко с каждого из 5 4  гектаров соб
рало по 12 0  центнеров, снизив себе
стоимость картофеля в 2  раза. По
добные звенья были организованы и 
на других фермах.

В результате непродуманной струк
туры посевных площадей в совхозе 
из года в год сокращалась урожай
ность зерновых. На общесовхозном 
партийном собрании при рассмотре
нии мероприятий по развитию хозяй
ства на ближайшие пять лет комму
нисты предложили изменить структу
ру посевов, учитывая природно-эко- 
номичеекие условия хозяйства. Глав
ный агроном, а ныне директор сов
хоза М. Т- Подвойский обобщил эти 
предложения и внес на рассмотрение 
парткома, план организационно-тех
нических мероприятий по повыше
нию урожайности полей в 1 9 6 4  году.

Посевы ведущей продовольствен
ной культуры— пшеницы— размеща
лись по наилучшим предшественни
кам на площади около 1.000  гекта
ров, посев производился совместно с 
гранулированным суперфосфатом, 
часть семян обрабатывалась навоз
ной жижей. Площади, занятые 
рожью под урожай 1 9 6 5  года, уве
личились в 2 ,5  раза. В совхозе соз
дана агрохимлаборатория, в которой 
проводятся анализ почв, опыты по 
изучению эффективности различных 
видов минеральных и органических 
удобрений.

Партком стремится к тому, чтобы 
все новое, что может быть эффек
тивным в условиях нашего хозяй
ства, было взято на вооружение сов
хоза. По инициативе парткома в хо
зяйстве была внедрена новая форма 
обслуживания тракторов и комбай
нов мастерами-паладчиками.

Достижения науки и практики на
ходят применение и в животновод
стве. У нас внедрена круглогодовая 
механическая дойка коров, в одном 
из коровников установлен транспор
тер для-удаления навоза. На всех 
фермах применяется искусственный 

■ метод осеменения коров, ведется 
улучшение породности скота. Живот-
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ным вводятся тканевые препараты 
и антибиотики. В рационе их все 
больший удельный вес занимают ис
кусственное молоко, выращенная ги
дропонным способом зелень.

ЛЯ ИНТЕНСИФИКАЦИИ произ
водства необходимо полностью 

использовать сельскохозяйственные 
угодья и с учетом местных ресурсов 
провести внутрихозяйственную спе
циализацию.

Вопрос о внутрихозяйственной 
специализации ферм и бригад неод
нократно рассматривался на заседа
ниях парткома, собраниях рабочих 
бригад и ферм и, наконец, на обще
совхозном партийном собрании.

Поначалу при решении этого воп
роса мы допустили ошибки. Внутри
хозяйственную специализацию стали 
проводить, не имея достаточной ма
териально-технической базы, без со
ответствующей подготовки кадров. 
Ведь перегнать скот из одной брига
ды в другую, сконцентрировать его 
на одной из ферм —  это еще не спе
циализация. Необходимо подгото
вить людей, построить животновод
ческие помещения, добиться рацио
нального использования земли. А 
строительство производственных по
мещений в совхозе'первоначально ве
лось разбросанно, средства на эти 
цели распылялись по многим объек
там.

Вопрос о капитальном строитель
стве дважды рассматривался на за
седаниях парткома. Дирекции совхо
за указали на недопустимость распы
ления средств и сил в этом важней
шем деле. Внимание партийной ор
ганизации и дирекции совхоза было 
сосредоточено на строительстве важ
нейших пусковых объектов.

Все это дало положительные ре
зультаты. Прошедшей осенью сданы 
в эксплуатацию коровник на 4 0 0  го
лов в Маркелове, коровник в Гынга- 
зове, свинарник-откормочник в Баба- 
рыкине, арочные скотные дворы в 
Кузнецове и Дубравинке.

Осенью внутрихозяйственная спе
циализация была в основном закон
чена. На Маркедовекой ферме про
изводят молоко и выращивают те
лок. Гынгазовская и Батуринская 
фермы специализированы на произ
водстве молока и говядины, Бабары- 
кинская —  на производстве свини
ны, баранины и шерсти.

На каждой ферме специализирова
но и растениеводство. Но вопрос о 
внутрихозяйственной специализации 
еще’ нельзя считать решенным. От
сутствие механизации трудоемких 
процессов в животноводстве сдержи
вает темпы увеличения производства 
продукции и препятствует снижению  
ее себестоимости. В связи с этим 
нельзя не высказать серьезных пре
тензий в адрес областных проектных 
организаций.

Проекты на строительство живот
новодческих помещений нам выдают
ся без комплексного решения вопро
сов механизации трудоемких процес
сов. Когда помещение построено, мы 
начинаем, ломать голову над тем, как 
механизировать раздачу кормов, их 
приготовление, уборку навоза. Позна
комиться ж е с проектом до начала 
строительства не всегда возможно. 
Проектно-сметная документация вы
дается по частям и полностью посту
пает, когда строительство по суще
ству заканчивается. Тогда и начина
ются переделки, бесполезно тратятся 
большие средства. Надо положить ко
нец этой безответственности и бес
хозяйственности.

На Бабарыкинской ферме сконцен
трировано много свиней, но отсутст
вуют механизация приготовления кор
мов, их раздачи. Второй год по про
екту областного объединения «Сель
хозтехника» строится на этой ферме 
кормоцех, но проект не предусмат
ривает механизации раздачи кормов. 
Поскольку откорм ведется в прими
тивном помещении, сходит на нет 
кропотливая и трудоемкая работа 
свинарок по выращиванию поросят.

Строительство откормочной площад- = 
ки не планируют совхозу и в 1 9 6 5  2  
году.

ЕСТОН ГОД учительница Иловской 8-летней школы ком
мунист Нина Федоровна Степичева руководит политкруж

ком, созданным при парторганизации иловской бригады № 1 
колхоза имени Калинина Зырянского района. На занятия она 
всегда приходит хорошо подготовленной. Слушатели хорошо 
усваивают материал.

Последние два учебных года Нина Федоровна руководила 
кружком по изучению истории КПСС, нынче — текущей поли
тики. В кружке, которым руководит Н. Ф. Степичева, 28 слу
шателей. Все они тепло отзываются о пропагандисте.

НА СНИМКЕ: пропагандист Н. Ф. Степичева готовится к

ская работа партийной органи
зации совхоза приносит положитель
ные результаты. Партийный комитет 
совхоза считает, что заложены проч
ные основы последовательного осу
ществления интенсификации совхоз
ного производства.

В прошлом году более организован
но и в лучшие сроки проведены по
левые работы. Совхоз впервые за 
все годы выполнил план заготовки 
грубых и сочных кормов. Повыси
лась урожайность культур.

План продажи хлеба государству 
был выполнен досрочно. Совхоз пол
ностью засыпал добротные семена и 
необходимое количество фуража^. 
Зябь поднята почти под весь яровой 
клин, полным ходом идет ремонт тех
ники и прицепного инвентаря.

Увеличилась продажа сельскохозяй
ственной продукции государству. Ес
ли в 1 9 6 1 — 1 9 6 2  годах государству 
продавалось продукции на 6 5 0 — 6 6 0  
тысяч рублей, то в 1 9 6 4  году про
дукции продано почти на 9 0 0  тысяч 
рублей.

Несмотря на сложность условий 
зимовки скота в прошлом году, про
дуктивность молочного стада не сни
зилась. За год на корову надоено 
2 .2 12  килограммов молока —  на 
1 2 1  килограмм больше, чем за 1 9 6 3  
год. Себестоимость центнера молока 
на 0 ,9 4  копейки ниже плановой.

Отрадные итоги прошлого года 
радуют тружеников. Но коммунисты 
совхоза знают, что впереди у них 
еще много нерешенных задач. Толь
ко ясно: курс на интенсификацию  
производства —  правильный курс. 
И это придает людям уверенность в 
своих силах.

Г. БУСЫГИН, 
секретарь парткома совхоза 
«Россия» Шегарского района.

Есть на селе артисты
Вечерами, когда вспыхивают огни колхозного Дома культуры, 

идут и идут сюда люди. Немало интересных затей приготовили для 
них организаторы досуга. То здесь тематический вечер, то ленция, 
то нонцерт.

Есть на селе и свои артисты- 
трактористы, доярни, учителя.
Они не только выступали в род
ном колхозе, но и бывали с кон
цертами у соседей, деятельно го
товились к областному смотру са
модеятельности.

А ьогда кончаются в клубе ре
петиции, «артисты» выходят на 
улицу. И тогда долго звучат над 
селом звонкие песни.

НА СНИМКЕ: группа участни
ков самодеятельности колхоза 
«Нсмсомолец» Асиновского рай
она: Геннадий Петров — кочегар,
Ирина Никифорова — бухгалтер 
сельпо, Владимир Боровно — 
тракторист, Галина Григорьева 
— колхозница, Николай Проску
рин — шофер, Людмила Тарха
нова — учительница, Галина 
Грязева — колхозница, Фаина 
Вакарчук — зоотехник.

Фото Ф. Хитриневича.

о  ПРОЦЕССЕ интенсификации сов- 
*-* хозного производства повыси

лась боевитость партийных органи
заций. Они стали глубже вникать в 
производство, усилилось влияние 5  занятию, 
коммунистов на коллектив.

Созданы партийные группы на В 
двух животноводческих фермах и в -
трех полеводческих бригадах. Более в _______ ___ ____  _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _
половины всех коммунистов партор- " н н и и и  н ш п и ш п ш т т т п т т ш ш н т н п и н п т л ’ 
ганизации совхоза работает в веду
щих сферах производства. Сельские 
коммунисты стали проводить живее 
и целенаправленнее массово-полити
ческую, организаторскую работу.

Опора партийной организации —  
комсомольцы. Они принимают актив
ное участие в общественной жизни 
села. В период полевых работ ком
сомольцы организовали агитбригады, 
вели агитмассовую работу на поле
вых станах и животноводческих фер
мах. Учительница Раиса Чавкина, 
заведующий клубом Александр Чер- 
ногривов, бухгалтер Ирина Балдина 
и другие активно помогали первич
ным партийным организациям оформ
лять наглядную агитацию, часто про
водили беседы с механизаторами, 
животноводами, рассказывали о делах 
фермы, совхоза, соседей.

В совхозе все ярче разгорается coj 
ревнование. за  коммунистический 
труд. Коллективы животноводов Мар- 
келовской молочнотоварной фермы, 
токарного цеха, бригада каменщиков, 
работники маркеловского детсада 
включились в борьбу за звание кол
лективов коммунистического труда.

На прошедшей общесовхозной 
профсоюзной конференции были под
ведены итоги коммунистического со
ревнования. В торжественной обста
новке восьми лучшим труженикам 
совхоза присвоены звания ударников 
коммунистического труда. Нет сом
нения, что их ряды будут расти так 
ж е, как будет расти и развиваться 
наше хозяйство.

ПОЛИТИЧЕСКАЯ и организатор-
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Ф ото  В . Г о в о р у х и н а .
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Зимой  
на ВДНХ

Непогода, вьюги и морозы не 
уменьшают приток посетителей 
на Выставку достижений народного 
хозяйства СССР. И утром, и днем, 
и вечером сюда спешат сотни, ты
сячи людей. Здесь можно встре
тить представителей всех наро 
дов нашей страны, всех континен
тов. Вот экскурсанты из Грузии, 
из Узбекистана. Подъезжают ав
тобусы с гостями из Подмосковья, 
с туристами из Франции, Нор
вегии, Финляндии. Всех привле
кают сокровища, представленные 
здесь в виде лучших образцов из
делий, новинок науки, техники и 
культуры советского народа.

Новый год на ВДНХ начинает
ся большой выставкой изделий 
машиностроительных и приборо
строительных предприятий Рос
сийской Федерации. Эта выставка, 
открывающаяся в середине янва
ря,, посвящается важнейшей зада
че наших дней —  повышению 
качества изделий до уровня луч
ших мировых стандартов. Новато
ры расскажут, как перестраива
ются с этой целью предприятия 
как повышается их технический 
уровень, как они идут по пути 
технического прогресса.

В. январе будут также, демон
стрировать свои достижения но
ваторы, рационализаторы и изо
бретатели Ленинградского эконо
мического района.

Тематических выставок предпо
лагается теперь устраивать мень
ше, чем в прошлом году, но зато 
они будут крупнее и смогут пол
нее охватить ту или иную от
расль хозяйства. В начале фев- 

-раля предполагается показать но
винки в организации и механиза
ции технического обслуживания и 
ремонта автомобилей.

В павильоне «Советская куль
тура» сейчас представлено твор
чество дошкольников. Рисунки 
шестилетних ленинградцев Саши 
Михайлова, Наташи Угрюмовой, 
Олега Иволги и Вити Трусова уже 
побывали за границей и отмече
ны медалями и дипломами на меж
дународных детских конкурсах 
в Италии и Польше.

Но кто бы ни посетил ВДНХ, 
уж, конечно, не минует павильо
ны «Космос» и «Атомная энер
гия». Названия их говорят сами 
за себя. Редко кто не побывает в 
павильоне садоводства, виногра
дарства и пчеловодства. Позади 
него —  оранжерея, где цветут и 
зреют лимоны, мандарины, апель
сины. Недавно с этой оранжереей 
стала соперничать другая, обору
дованная по соседству: здесь от
крыт зимний сад. В нем хорошо 
отдыхать среди вечнозеленых ра
стений и видеть, как за прозрач
ными стенами бушует пурга.

Для посетителей подготовлено 
много развлечений —  катание на 
тройках, на оленьих упряжках. 
На прудах привлекают внимание 
«моржи» —  любители зимнего 
купания. Они не только ежеднев
но купаются в ледяной воде, но 
и показывают способы спасания 
утопающих.

Вечерами ВДНХ —  в распоря
жении молодежи. Кружатся юные 
пары на молодежных балах, без 
устали носятся конькобежцы на 
сверкающем льду катка...

(ТАСС).

Отчеты по шпаргалке
В этот вечер к школе спешило 

много людей. Они собирались в за
ле, растекались по классам. На вто
ром этаже, около учительской, груп
па —  человек 15 . Это депутаты. Они 
пришли отчитаться перед избирате
лями о своей работе.

Депутаты беспокоятся за сбор лю
дей. Это вторая их попытка встре
титься с избирателями. В первый раз 
пришло человек десять.

—  Не беспокойтесь, —  уверенно 
говорит руководитель депутатской 
группы В. Г. Бобров, —  сегодня 
должны собраться. Ведь объявлено, 
что будет родительское собрание по 
итогам четверти.

К семи часам большой школьный 
зал заполнился до отказа. Много
людно и за столом президиума —  
отчитаться перед избирателями при
шли депутаты областного, городско
го и Кировского районного Советов.

Слово для отчета за всех предоста
вили депутату райсовета тов. Губи
ну. Он положил перед собою не
сколько отпечатанных на машинке 
листков и торопливо прочел текст.

Это была справка о проделанной 
райисполкомом работе за отчетный 
период. В ней почти не говорилось 
о том, как действовали депутаты, 
избранные населением поселка Степа- 
новки, что сделали они для того, что
бы выполнить наказы избирателей.

Да и что мог сказать избирателям 
тов. Губин, если он был очень ред
ким гостем на своем участке.

Гостем чувствовал себя на этом 
отчетном собрании и депутат Киров
ского райсовета тов. Жилкин, глав
ный инженер треста «Томскстрой». 
Ему нечего было сказать, так как 
избиратели видели его впервые на 
участке.

Даже не сочли нужным прийти на 
встречу е избирателями депутаты—  
работник управления охраны обще
ственного порядка тов. Сапожников, 
работник манометрового завода тов. 
Бердичевский. Да, пожалуй, они и 
дорогу не знали на Степановку, ведь 
за два года ни разу не были здесь.

Не было в отчете тов. Губина жи
вого слова, не было ничего такого, 
что брало бы за живое людей, вол
новало бы их, а потому и обсужде
ние пошло только в одном направле
нии. Избиратели говорили (в кото
рый уж раз!) о том, что в поселке 
очень медленно решаются многие 
вопросы быта.

Расстроился, расширился поселок. 
Выросли новые улицы и переулки, 
но городской и районные Советы до 
сих пор не решили проблему снаб
жения населения водой. Нет водо
разборных колонок. И люди по ста
ринке таскают воду на коромыслах 
за многйе сотни метров из У шайки.

Люди вынуждены ездить в баню в 
центр города, а это не очень-то лег
ко при большой перегрузке един
ственного вида транспорта —  авто
буса, связывающего поселок с горо
дом.

Из года в год ставят избиратели 
этот вопрос перед депутатами, но 
ничего не меняется.

Городской и районный Советы уже 
несколько раз. принимали наказы—  
построить водопроводную линию, яс
ли, детский сад, баню, но они не вы
полняются.

Но, пожалуй, самый больной воп
рос в поселке —  отсутствие дорог.

Дома на Степановке в основном 
принадлежат, частным лицам. По
строили они их добротно, огородили 
высокими заборами, а про тротуары 
забыли. А горисполком принимает 
такие дома к эксплуатации. И вот 
стоит только солнышку разогреть 
снег, либо пройти дождику, и на Сте
пановке не проедешь, не пройдешь.

Особенно плохие подходы к шко
ле. Этим должен был заняться Ки
ровский райкомхоз, но «руки не до
шли». Вот где должны были взяться 
за дело депутаты: привлечь населе
ние и благоустроить поселок.

Очень плохо попадать жителям 
поселка на работу в разные концы 
города. В часы пик приходится ожи
дать автобус иногда более часа.

Д еп у тат  и округ
Но ведь и это можно было бы из

менить, если бы депутаты более ак
тивно боролись за выполнение нака
зов избирателей. Можно было бы до
говориться о выделении автобусов с 
укороченным маршрутом от Степа- 
новки до трамвая.

Неспокойно вечерами в поселке, 
Группа отбившихся от рук подрост
ков задевает прохожих, хулиганит. 
Депутаты могли бы помочь в созда
нии здесь народной дружины, по
ставить заслон на пути хулиганам, 
прибрать их к рукам, пристроить к 
делу.

Почему ж е так пассивны некото
рые депутаты?. Многие из них объяс
няют это занятостью служебными де
лами, участием в работе депутат
ских комиссий, исполкома райсовета.

Ничто и никто не может освобо
дить депутата от его первейшего 
долга —  организаторской работы на 
участке, выполнения наказов избира
телей.

Тов. Жилкин, например, утверж
дает, что он как член исполкома Ки
ровского райсовета постоянно бывает 
на заседаниях исполкома и у  него не 
остается времени побывать на уча
стке. Такое объяснение —  или явное 
непонимание депутатских обязанно
стей, или игнорирование их. Ради

восстановления истины следует ска
зать, что и на заседаниях исполкома, 
сессиях райсовета тов. Жилкин —  
также редкий гость. Из 26  заседаний 
исполкома он почтил своим присут
ствием лишь семь.

Не в таком ли отношении к свое
му долгу некоторых депутатов кроет
ся причина небольшого интереса мно
гих избирателей к встрече с ними?

Кого могут по-настоящему заин
тересовать ставшие традиционными 
отчеты по шпаргалкам? Ведь за эти
ми напечатанными заранее справка
ми легко спрятать полную бездея
тельность, да и настоящую работу 
того или иного депутата показать 
трудно.

Очень много могли бы рассказать о 
своей деятельности депутат райсове
та тов. Чучкаев, депутаты горсовета 
тт. Крепких, Кухаренко, Бобров и 
другие. Они бывали в семьях избира
телей, помогали им делом и сове
том. Больше ответственности чув
ствовали бы и те, кто пренебрегал 
своими обязанностями.

Хочется бросить упрек в адрес 
тех, кто способствует проведению та
ких встреч и отчетов.

Видимо, когда в горисполкоме и  
райисполкоме писались эти справки, 
преследовалась цель —  дать депута
там • справочный материал цо городу 
и району. Ведь избиратели могли по
интересоваться тем, что делается за  
пределами их участка. На то ж е, как 
лучше провести встречи, на то, что 
каждый депутат-обязан рассказать о 
своей личной работе, не обратили 
внимания.

Вот и получается, что в каких-то 
справках появилась цифра: на Сте
пановке отчиталось более 20  депута
тов. Но отчет- это или горькая паро
дия на него?

Избиратели не подготовились к 
встрече, они шли на родительское 
собрание. Шли дружно: их волнует 
учеба детей. На отчеты, ставшие на 
некоторых участках скучными, фор
мальными, избиратели идти не жела
ют. И это уж не их вина.

Нужно прекратить порочную прак
тику таких отчетов, спрятать шпар
галки, которые мешают живому об
щению депутатов и избирателей.

С. ПОЗДНЯКОВА.

АВТОМАШИНАМ—ПРОЧНУЮ «ОБУВЬ»
Бегут по дорогам автомашины, на

кручивая на спидометры тысячи ки
лометров. И все пристальнее погля
дывают шоферы на резиновую обо
лочку колес. Жизнь шин, по сравне
нию с самим автомобилем, очень ко
ротка. Много раз «переобуваются» 
колеса, и все ж е часто транспорт 
простаивает из-за .недостатка шин.

Совершенно непростительно, ког
да эти простои происходят по вине 
руководителей предприятий, имею
щих свой автотранспорт. В Томске 
создан шиноремонтный цех Омского 
шинного завода. Какие это дает пре
имущества, можно судить на таком 
примере.

Новая шина к автомобилю 
«ЗИ Л -164» стоит 1 0 7  рублей, а ком
плект из семи штук —  7 4 9  рублей.

Своевременный ремонт одной шины 
обходится в 28  рублей 75  копеек, а 
всего комплекта— в 2 0 1  рубль 25  ко
пеек. Выгода от реставрации покры
шек настолько очевидна, что нет не
обходимости доказывать ее.

Но, к сожалению, в Томске недо
оценивают преимущества метода на
ложения нового, протектора на ста
рые шины. Так, в комбинате «Том- 
лес» в 1 9 6 4  году подлежали ремон
ту 2 .3 8 3  шины, а к декабрю было 
сдано на реставрацию всего двадцать 
три покрышки. Подобное отношение 
к нуждам, транспорта и у  других ру
ководителей крупных промышлен
ных предприятий. А цех ремонта 
тин имеет большой обменный фонд, 
который лежит без движения, в то 
время как во многих хозяйствах ав
томобили эксплуатируются на изно
шенной резине. А это выводит рань
ше времени из строя механизмы, 
увеличивает число дорожных проис
шествий.

Цех но ремонту шин простаивает, 
не загружаются производственные, 
мощности.

Есть предприятия, которые свое
временно заботятся о нуждах тран
спорта. Например, автокомбинат 
треста «Томскстрой», спецавтохозяй- 
ство горкомхоза, транспортная кон
тора связи. Они имеют большую вы
году от планового, систематического 
ремонта шин. Пробег тысячи кило
метров на новых шинах обходится в 
среднем в 18  рублей, а на отремон
тированных— в десять рублей. Ши
ны можно сдавать и в повторный ре
монт.

Но транспортники области все еще 
не могут уяснить важности нового 
метода. Видимо, автоинспекции нуж 
но строже оценивать выезды автома
шин на «лысых» покрышках. Ссыл
ки на недостаточность резины —  не 
оправдание. В Томске есть все воз
можности для обеспечения автомо
билей хорошими шинами.

> Ю. ВАВИЛИХИН*
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В Компартию Италии вступило 
40  тысяч новых членов

Рейсы атомных подлодок США— игра с огнем
Р а си сты  Ю АР не отк азы ваю тся  от своей  политики

м- Юс''*: Победа 
крепнущей  

дружбы
КАБУЛ, 11 января. (ТАСС) 

Здесь в торжественной обстанов
ке состоялась церемония nepedct- 
чи афганскому правительству ка
бульского домостроительного 
комбината, построенного при тех
ническом содействии Советского 
Союза.

На церемонию передачи при
были премьер-министр Афгани
стана Мухаммед Юсуф, замести
тель премьер-министра Абдул За- 
хир, сотрудники афганских уч
реждений, послы ряда стран. С 
советской стороны — правитель
ственная делегация, возглавляе
мая членом Государственного ко
митета по внешнеэкономическим 
связям Совета Министров СССР 
Серовым В. А., посол СССР в Аф
ганистане С. Ф. Антонов, совет
ские специалисты.

Перед зданием, основного кор
пуса кабульского домостроитель
ного комбината состоялся ми
тинг, который открыл министр 
общественных работ Афганиста
на Мухаммед Азим. В своей ре
чи он отметил эффективность со
ветской технической помощи 
развивающемуся Афганистану. 
Свидетельством этому является 
построенный руками советских и 
афганских специалистов домо
строительный комбинат, произ
водительностью 25 тысяч квад
ратных метров жилой площади 
в год.

С яркой речью выступил глава 
правительства Афганистана 
Юсуф. Окончание строительства 
и передача Афганистану домо
строительного комбината совет
скими друзьями рассматривается 
как победа нашей крепнущей 
дружбы, заявил он.

КУРС НА РАЗВИТИЕ ЭКОНОМИКИ
ДЕЛИ, 11 января. (ТАСС). 69-й. съезд Индийского национального 

конгресса закончил вчера свою работу. В последней из принятых им 
резолюций — о социальной и экономической политике съезд призвал 
к проведению более эффективной социальной и экономической поли
тики. В резолюции подчеркивается необходимость всемерного разви
тия сельского хозяйства и намечаются некоторые меры по осуществ
лению этой задачи.

Резолюция предусматривает также до окончания третьего пятилет
него плана проведение земельных реформ в тех штатах, где на этот 
счёт приняты соответствующие законы. Особый упор в ней делается 
на развитие промышленности в сельских местностях.

В ходе осуществления четвертого пятилетнего плана, говорится в 
резолюции, основное внимание должно быть уделено производству то
варов широкого потребления.

Съезд выразил надежду, что в ближайшее время страна преодолеет 
йродовольственные трудности с помощью эффективных администра
тивных и иных мер. В целях обеспечения быстрого экономического рсь 
ста необходимо остановить концентрацию экономической власти и 
рост монополий, подчеркивается в резолюции.

С  БОЛЬШОЙ лю бовью  и ув а ж е 
нием относится  по льский  на

род и пам яти великого  вождя про
летарской  револю ции. Трудящ иеся 
береж но хр а н я т  все, что связано 
с пребыванием В. И. Л енина в их 
стране.

Д есятки  ты сяч  человек ежегод
но посещ аю т музей в Поронино. 
где собран ряд эксп он ато в  о его 
ж и з н и  и револю ционной деятель
ности. К а к  известно, осенью  1913 
года здесь под руководством  Ле
нина  проходило совещ ание членов 
ЦК и  ответственны х работников 
па ртии  больш евинов.

НА СНИМКЕ: пам ятнин , воздвиг
н у ты й  у. музея В. И. Л енина в По
ронино Перед ним всегда м ожно 
видеть венки  и цветы .

(Фотохроника ТАСС).

ВЫСТУПЛЕНИЕ 
ФИДЕЛЯ КАСТРО
Премьер-министр Кубы Фи

дель Кастро выступил с речью 
перед выпускниками курсов ру
ководителей животноводческих 
хозяйств провинции Гавана. Его 
речь была посвящена главным 
образом вопросам дальнейшего 
развития сельского хозяйства.

(ТАСС).
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Выступление Сиримаво Бандаранаике

У  Н А Ш И Х  
Д Р У З Е Й

МОНГОЛИЯ
Движение бригад социалисти

ческого труда стало ныне в рес
публике по-настоящему массо
вым. В нем участвует ныне око
ло 70 тыс. человек — рабочие, 
служащие, араты из сельскохо
зяйственных объединений, ра
ботники госхозов. Звания кол
лективов социалистического тру
да удостоено около 1.500 бригад 
й 9 предприятий.

ПОЛЬША
За последние годы в Польше 

открыты богатые месторожде
ния нефти и природного газа в 
Зеленогурском и Краковском 
воеводствах.

Будущая пятилетка (1966 
1970) явится периодом большо
го наступления на нефть и газ. 
В 1970 г. добыча газа будет 
увеличена до 4 млрд, кубомет
ров против 1,6 млрд, кубомет
ров в 1964 г. Советский Союз 
поставит Польше современное 
оборудование, средства тран
спорта и монтажа буровых уста
новок.

За пятилетку с 1966 по 1970 
год будет проведено больше гео
физических исследований, чем 
за все послевоенное 20-летие.

(ТАСС).

КОЛОМБО, 11 ян
варя. (ТАСС). Высту
пая по радио в связи с 
официальным началом 
избирательной кампа
нии по выборам в пар
ламент. _ премьер-ми
нистр Цейлона г-жа Си
римаво Бандаранаике 
разделила путь, прой
денный цейлонским на
родом за годы незави

симости, на два перио
да. В первый период
— с 1948 по 1956 г.
— Цейлон был тесно 
связан только с капита
листическими страна
ми. Однако начиная с 
1956 года, сказала она, 
Цейлон избрал свой 
собственный «средний 
путь» развития. В этот 
период Цейлон стал

*
проводить политику 
дружбы не только с 
капиталистическими, но 
и с социалистическими 
и неприсоединившими- 
ся странами. Подоб
ные отношения, заяви
ла Бандаранаике, при
носят обоюдную поль
зу.

На предстоящих пар
ламентских выборах,

сказала в заключение 
премьер-министр, изби
рателям предоставляет
ся возможность самим 
решать, какая полити
ка более соответствует 
интересам Цейлона, и 
выразить свое отноше
ние к важнейшим воп
росам, определяющим 
будущее страны.

Под давлением общественности
ЛОНДОН, 1.1 января. (ТАСС). 

Под давлением африканского и ми
рового общественного мнения ра
систские власти ЮАР вынужде
ны отказаться от закона о превен
тивном заключении. Как сообщает 
корреспондент агентства Рейтер из 
Претории, с 11 января в Южно- 
Африканской Республике прекра
щает свое действие закон о 
90-дневном предварительном тю
ремном заключении. В соответст
вии с этим законом любой чело-

60 тысяч немцев 
переселилось в ТА Р

Только
истекшей

за последние три дня 
недели в Германскую 

Демократическую Республику пе
реселились 124 человека из За

падной Германии и 26 человек из 
Западного Берлина. Общее число 
переселенцев, перешедших в ГДР 
с 1961 года, превышает 60 тысяч 
человек.

Борьба продолжается
НЬЮ-ЙОРК, 11 января. (ТАСС). 

Патриотические силы Конго про
должают героическую борьбу за 
свободу родины против армии им
периалистического ставленника 
Чомбе. В северных и северо-во
сточных районах страны они на
носят чувствительные удары по 
леопольдвильским карателям, воз
главляемым бандами белых наем
ников.

В ходе упорных четырехнедель
ных боев в районе Буниа (северо- 
восток Конго), сообщает коррес
пондент агентства Юнайтед Пресс 
Интернэйшнл, белые наемники по
несли тяжелые потери. Под напо
ром повстанческих отрядов лео
польдвильские каратели вынуж
дены были ретироваться из города 
Махаги.

Активизация повстанцев -наблю
дается на севере страны. Создав

сильные позиции на берегах реки 
Конго в районе города Элизабет, 
они поставили под угрозу снабже
ние армии Чомбе речным путем. 
Массированные налеты американ
ских самолетов «Т-28», подверг
ших повстанцев бомбардировке и 
обстрелу ракетами, не принесли 
успеха, на который рассчитывало 
командование чомбовской армии.

Из других сообщений, поступа
ющих из Конго, явствует, что мно
гие районы вокруг Стэнливиля по- 
прежнему удерживаются повстан
цами, В городе Паулис—центре 
пересечения шоссейных дорог се
веро-восточного Конго, по свиде
тельству зарубежной прессы, в 
ближайшие дни соберутся руково
дители повстанцев. В частности, 
сообщается, что на пути в Паулис 
находится Кристоф Гбенье.

век. будь то гражданин ЮАР или 
иностранец, мог быть арестован и 
подвергнут одиночному заключе
нию сроком на 90 дней даже без 
предъявления ему обвинения.

Однако прекращение действия 
закона отнюдь не означает, что. 
Фервурд и его клика отказывают
ся от своей расистской политики. 
Судя по сообщениям иностранных 
информационных агентств, посту
пающих ,из ЮАР, необоснованные 
аресты и преследования африкан
цев будут продолжаться по-преж
нему. Достаточно сказать, что фер- 
вурдовский министр юстиции Баль
тазар Форстер недвусмысленно 
предупредил всех «противников ре
жима», что он, не колеблясь, вновь 
введет в силу только что отменен
ный закон, если этого потребуют 
«интересы охраны национальной 
безопасности».

Сильнее любых законов
ВАШ ИНГТОН, 12 января. Коррес

пондент ТАСС В. П етрусенко  переда
ет:

В нанун  Нового года на л уж а й ке  
перед домом 3. Майера — редактора 
газеты  в городне Богалуса (ш тат 
Л уизиана) вспы хнул  ку к л у к с кл а н о в 
с ки й  крест  Это была еще одна по
п ы тка  за пуга ть  молодого ж у р н а л и 
ста, смел> вы ступаю щ е го  против  за
силья ку кл у кс кл а н о в ц е в  в этом город
не с 25 -ты сячны м  населением.

Несмотря на принятие  закон а  о 
гр а ж д а н с ки х  правах, расисты  8 Бога- 
лусе распоясы ваю тся все больше и 
больше. Под и х  давлением гр у п п а  го 
рож ан  была вы нуж д ена  отм енить 
приглаш ение  бы вш ем у конгрессм ену 
Б рун су  Х ейсу, собиравш емуся вы сту 
пи ть  ч Богалусе с лекцией  о методах 
проведении и нтеграции . З акон о 
гр а ж д а н ски х  правах негров, п р и н я 
ты й  в прош лом  году конгрессом  С Ш А, 
мало чем пом ог н е гр и тя н ско м у  насе
лению  городка , составляю щ ем у 40 
процентов его  ж ителей . Все, что  сде
лали м естны е власти для проведения 
его  в ж  и з н :. в Богалусе — это предо
ставили одном у не гру  работу на... 
гр узо ви ке , на нотором вы возится м у 
сор и з  города.

Богалусе — не исклю чение . Т аких 
городов, где расистские  нравы  силь
нее лю бы ; законов , на ю ге  С Ш А сот
ни.

ЭКСПОРТ НА КУБУ РАСТЕТ
ЛОНДОН, 12 января. (ТАСС) 

Экспорт Англии на Кубу возрос в 
прошлом году с 1,8 млн. фунтов 
стерлингов до 6,2 млн. фунтов 
стерлингов. Это самое значительное 
увеличение английского экспорта 
среди основных латиноамерикан
ских стран, говорится в ежегодном 
отчете латиноамериканской и вест-

индской секции манчестерской тор
говой палаты, который опублико
ван сегодня.

Основными предметами англий
ского экспорта на Кубу были ма
шины, электронное и Другое обо
рудование и различные металло
изделия.

Опасное столкновение
НЬЮ ЙОРК. 11 января. (ТАСС). 

Министерство обороны США объ
явило, что вчера в западной ча
сти Средиземного моря американ
ская атомная подводная лодка 
«Итэн Аллен» с ракетами «Пола- 
рис» на борту столкнулась с нор
вежским грузовым судном «Окта- 
виан». В сообщении Пентагона го
ворится, что столкновение было 
«небольшим» и что ущерб судам 
был причинен «незначительный».

Как передает агентство АП, после 
столкновения, во время которого 
подводная лодка шла под периско
пом, оба судна, обменявшись опо
знавательными сигналами, продол
жали свой путь. «Итэн Аллен» 
базирующаяся в Холи-Лох (Анг
лия), — одна из трех американ
ских атомных подводных лодок с 
ракетами «Поларис» на борту, со
вершающих патрульное крейсиро- 
вание в Средиземном море.

Р А С Т У Т  Р Я Д Ы  
ИТАЛЬЯНСКИХ КОММУНИСТОВ

РИМ. (ТАСС). Рассказывая о хо
де ежегодного обмена партийных 
документов в Итальянской компар
тии, газета «Унита» сообщила, что 
к 7 января выдано 1.029.440 партий
ных билетов. В Компартию вступи
ло около 40 тысяч новых членов.

Успешно проходит также кампа
ния по обмену членских билетов в 
Итальянской коммунистической фе
дерации молодежи. Комсомольские 
билеты к 7 января получили 98.914 
итальянских юношей и девушек (на 
10 тысяч больше, чем к 7 января 
1964 года).

Общественность  
протестует

ТОКИО. (ТАСС). «Протестуем 
против антидемократического реше
ния центрального совета по меди
цинскому обслуживанию! Требуем 
отставки министра Канда!» — за
явили генеральный совет профсою
зов (СОХИО) и шесть других обще
ственных организаций страны. Их 
протест вызван тем, что министр 
здравоохранения и социального обе
спечения Хироси Канда, используя 
свой министерский пост, одобрил 
решение центрального совета по ме
дицинскому обслуживанию о повы
шении на 9,5 процента платы за ме
дицинское обслуживание населения.

Руководство СОХИО дало указа
ние представителям рабочих -— чле
нам центрального совета немедлен
но выйти из совета в знак протеста.

Нарушение
женевских соглашений

ХАНОЙ. (ТАСС). Главнокоманду
ющий Вьетнамской народной арми
ей генерал Во Нгуен Зиап напра
вил председателю международной 
комиссии по наблюдению и контро
лю во Вьетнаме послание, в кото
ром решительно протестует против 
использования войск южнокорей
ских марионеток в агрессивной вой
не в Южном Вьетнаме. Отправка 
южнокорейских войск во Вьетнам 
расценивается в послании как гру
бое нарушение женевских соглаше
ний по Вьетнаму.

Тысячи беженцев из Конго
Тысячи беженцев из Конго (Лео

польдвиль) переходят через грани
цу в Уганду, заявил представителям 
печати в Кампале министр внутрен
них дел и обороны Уганды Феликс 
Онама. Непрекращающийся поток 
беженцев вызван зверствами, чини
мыми в Конго белыми наемниками, 
которые стремятся уничтожить аф
риканское' население страны.

(ТАСС).

Письмо 
из Афин ЖИВУТ ИДЕАЛЫ СОПРОТИВЛЕНИЯ

Произошло это в те дни, когда на Волге гитлеровскому 
зверю были нанесены сокрушительные удары, а союзни
ческий фронт в Северной Африке переживал один из са
мых критических моментов. Но час Эль-Аламейна для фа
шистской армии Роммеля еще не пробил. Основная ли
ния ее снабжения проходила через Грецию. Железнодо
рожные составы непрерывно перевозили боеприпасы, про
дукты, обмундирование и даже воду.

...Темной была ночь с 25 на 26 ноября 1942 года. В ли
цо била холодная смесь дождя со снегом. Несколько де
сятков смельчаков бесшумно спустилось со склона горы 
Этна в темное ущелье, над которым висел большой 
мост. Это были бойцы Сопротивления под командованием 
Ариса Велухиотиса.

— Если в течение часа мы не покончим с охраной, 
операция будет сорвана, — произнес Арис.

Но она закончилась успешно. От первых очередей 
партизанских пулеметов до взрыва огромной силы, под
нявшего на воздух железнодорожный мост через ущелье 
Горгопотамос, прошло немногим более часа.

На шесть недель была перерезана основная артерия, 
по которой армия Роммеля получала необходимое снаб
жение. Шесть недель понадобилось для того, чтобы вос
становить мост.

Операция не стоила партизанам ни капли крови. Зах
ватчики обрушили всю свою ярость на беззащитное насе
ление: было схвачено и казнено шестнадцать заложни
ков. Но сопротивление народа оккупантам росло. За опе
рацией в Горгопотамосе последовало множество других 
вооруженных диверсий.

Постепенно из партизанских отрядов выросла регуляр
ная армия, которая, используя стремительное продвиже
ние советских войск на Балканах, освободила свою роди
ну. Казалось, свобода завоевана. Но нет —■ сначала англи
чане, а затем объединенные силы англо-американских им
периалистов вторглись в Грецию и поставили у власти гит
леровских коллаборационистов. Начались кровавые реп
рессии против греческих патриотов; были расстреляны и 
убиты тысячи борцов Сопротивления. Голову Ариса Ве
лухиотиса реакционеры вывесили на фонарном столбе в 
городе Триккала. Десятки тысяч его соратников были бро
шены в тюрьмы. Около ста из них по сей день еще нахо- 
Цяхся 8 заключении! .

Но в греческом народе никогда не угасало пламя сво- 
боды, зажженное участниками Сопротивления. В резуль
тате длительной борьбы прогрессивных сил реакционные 
круги потерпели поражение на прошлогодних парламент
ских и муниципальных выборах. Сейчас в стране пред
принимаются меры к возрождению демократических ин 
статутов. Однако потерпевшие поражение правые элемен 
ты решили любой ценой взять реванш. И их первой ми 
шенью стали патриоты, бывшие борцы Сопротивления 
29 ноября прошлого года в местечке Горгопотамос отме
чалась двадцать вторая годовщина народного подвига. 
Свыше двадцати тысяч человек из всех областей страны 
собрались в этом историческом месте.

Примечательно, что, если в 1962 и в 1963 годах подоб
ные собрания организовывались союзами ветеранов вой
ны, то в 1964 году инициатива празднования годовщины 
принадлежала правительству.

Церемония проходила в обстановке спешки. Через ка
ких-нибудь две минуты после ухода с места празднества 
официальных лиц раздался колоссальной силы взрыв. 
Последствия его были ужасны когда ущелье поглотило 
грохот, на месте остались лежать тела четырнадцати уча
стников празднования. Семьдесят пять человек были ра
нены.

«Политическое преступление», — писали на другой 
день, характеризуя диверсию, не только демократические, 
но и крупные буржуазные газеты.

Вечером 1 декабря для обсуждения случившегося соб
рался парламент. Правительство не хотело расследования, 
ссылаясь на доклад экспертов, утверждавших, что произо
шел несчастный случай в результате взрыва старой мины, 
оставшейся со времен гражданской войны 1947—1949 гг,
. Но генеральный штаб армии в прошлом не раз заверял 
правительство, что минное поле в Горгопотамосе давно 
очищено.

Празднование состоялось в воскресенье, а накануне, в 
пятницу, на это место был послан бульдозер, который раз
равнивал местность. Как он не натолкнулся на мину? В 
1962 и 1963 годах как раз на том же самом месте уже 
собирались тысячи людей, и никто из них никогда не «на
ступал» на мину, которая, по официальной версии, была 
установлена пятнадцать лет назад. Известно, что на по

дошве ботинка одного из убитых была обнаружена часть 
взрывного механизма американской мины типа М-АЗ. Все 
эти факты указывают на то, что мина была установлена 
именно в момент самого празднества.

В противовес позиции правительства, выдвинувшего 
версию о несчастном случае, прокурор города Ламия, в 
административном подчинении которого находится ме
стечко Горгопотамос, возбудил дело о судебном расследо-
ВсШИИ.

Весьма показательным является то, что произошло в 
парламенте. Лидеры партии ЭРЭ обрушились с бранью на 
левых депутатов н на все национальное Сопротивление, 
угрожая осложнениями и даже гражданской войной. Они 
открыто заявили, что в своем стремлении «спасти нацию» 
предпримут такие действия, которые выйдут за обычные 
политические рамки, иными словами, пойдут на госудац- 
ственцый переворот. у

Премьер-министр Папандреу обошел молчанием эти 
выходки греческих «ультра» и практически солидаризиро
вался с ними, провозгласив под овации правых депута
тов антинародные меры: запрещение собраний в честь 
празднования годовщины Сопротивления.

«Заявление премьер-министра открывает дорогу вправо, 
и в этом смысле знаменует собою поворот в политике 
правительства»,—писала газета «Месимвринн». «Канелло- 
пулос (лидер партии ЭРЭ — прим, ред.) торжественно 
воздвиг национальную плотину против красных, и Папан
дреу после этого поспешил объявить о первых антикомму
нистических мерах», —г- вторила ей «Врадини».

Греческий народ полон решимости дать отпор наступ
лению правых сил и их иностранным покровителям.

Б настоящее время в стране ширится движение за ле
гализацию Коммунистической партии, за немедленное ос
вобождение всех политических заключенных. Народ Гре
ции понимает, что эти меры являются предпосылкой пол
ного восстановления демократии.

Тысячи людей на похоронах в Афинах жертв преступ
ного взрыва поклялись, что, несмотря на угрозы правых, 
не отступят в борьбе за демократию и свободу, за тор
жество идеалов Сопротивления,

К . к л и с о в и т и с .
,(АПН}<

Р Е В И З О Р Ы  
без п р и зо р а
У бригадира колхозной строитель

ной бригады Федора Уланкова не хва
тило 3 7 7  кубометров пиломатериа
ла. Куда девался —  неизвестно. Мо
жет, не списан на строительство, мо
жет, растащили, а может, столько те
са и вовсе не было. Решили поручить 
разобраться ревизионной комиссии, 
да запамятовали, кто в колхозе ре
визор. Перелистали тогда в конторе 
протоколы и нашли —  председа
тель ревизионной комиссии, оказы
вается, сам Уланков.

Избрали Уланкова в ревизоры дав
но, а отчета за работу с него не тре
бовали. Не было отчета, не было ре
визий, не было должного учета в кол
хозе «Россия». Неурядица вышла не 
только с тесом. Вместо 17 коров у 
доярки Базылевой в бюллетень со- 
ревнбвания учетчик записал 15 . По 
буренке убавил у доярок Алексеевой, 
Чаплинской и Беловой. Выходит, что 
и надои и слава кое у кого были 
дутые.

Слава —  предмет неосязаемый. 
А вот убытки, которые понес кол
хоз из-за бесконтрольности, ощути
мые. У шофера Журавлева приписа
но в путевых листах 2 .2 3 0  километ
ров, у Кузнецова —  9 6 7  километ
ров, у Василенкова —  4 6 0  километ
ров. Всего за год приписано 5 .1 1 0  
километров, излишне списано больше 
ста центнеров бензина, переплачены 
сотни рублей зарплаты.

Не было в колхозе контроля и за 
расходованием запасных частей к ав
томашинам. По плану на ремонт од
ной машины следовало затратить в 
течение года 1 4 0  рублей, истрати
ли 4 1 2 . На десять машин перерас
ходовали 2 .8 2 0  рублей.

В колхозе «Рассвет» ревизионная 
комиссия состоит из пяти человек. 
Один —  кладовщик, второй —  про
давец сельпо, три остальных —  хотя 
дица материально не ответственные, 
но и моральной ответственности за 
порученное дело не чувствующие. А 
посему ревизий весь год не проводи
лось.

Где бесконтрольность, там и бес
хозяйственность. Во время весеннего 
сева бригадир четвертой бригады 
Галкин пересеял 147  центнеров 
пшеницы (вместо 2 4 3  килограммов 
на гектар сеял по 2 8 2 ) . Всходы же, 
что на обычных, то и на загущен
ных посевах, взошли одинаковые. 
Начали в колхозе гадать —  то ли в 
самом деле зерна больше высеяно, то 
ли оно куда делось. Ведь, кроме зер
на, у  Галкина потерялось и 1 5 0  
мешков. Пока судили да рядили, на
ступила осень. Начали в бригадах 
сеять озимую рожь —  и снова Гал
кин с повинной: мол, опять лишних 
133  центнера зерна в землю бросил.

В соседнем колхозе «Искра» пред
седатель ревкомиссии А. К. Лазарев 
тоже не утруждал себя контролем. 
У нас, дескать, в хозяйстве все лад
но. На деле же кое-что было неладно. 
Для вечеров отдыха и встреч при
езжих делегаций правление купило 
водки, пива на 2 6 2  рубля. Непоря
док и в начислении зарплаты —  за 
привес телят переплачено 2 8 0  руб
лей. Да первоначальный вес молод
няка по актам занижен —  еще 3 1 2

рублей из колхозной кассы незакон
но выдали.

В течение года не провела реви
зии в своем хозяйстве и ревизион
ная комиссия колхоза «Заря». Зато 
росписи председателя и членов рев- 
комиссии присутствуют во многих 
актах на списание имущества. При 
сем присутствующими были колхоз
ные ревизоры, когда с колхоза удер
живали 9 6 0  рублей за повышенную 
кислотность молока, когда списыва
ли пережог горючего, и в других 
случаях, в которые следовало вник
нуть и не допускать.

Бывает порой и так: вспомнит 
иной председатель ревкомиссии о 
своих обязанностях и идет к пред
седателю колхоза:

‘ Надо бы как-то проверочку 
сделать...

Отмахнется Глава колхоза:
Не время сейчас: сено косить 

нужно.
А там хлебоуборка —  опять недо

суг, потом дворы ремонтировать на
до, затем корм возить...

По уставу председатель ревко
миссии правлению колхоза не под
отчетен, да вот по должности он не 
освобожденный —  то плотник, то 
скотник, то кузнец. Приходится ему 
за каждым разом в правление идти 
согласовывать да разрешения на ре
визию испрашивать.

Может, общее колхозное собрание 
потребовало бы с ревизионных, ко
миссий отчета о деятельности. Да 
собрания эти бывают редко. Вот и 
остаются ревизоры без призора. В 
одном колхозе председатель ревко
миссии на подъем тяжел, в другом 
его материально -ответственным ли
цом сделают, в третьем правление 
ревизию проводить отсоветует. И 
откладывается проверка с весны до 
лета, с лета до зимы.

Пользуясь этим, кое-где припи
сывают и списывают, завышают и 
занижают —  словом, пускают деньги 
на ветер, а кое-кто и запускает руку 
в колхозный карман.

Не перевелись еще у  нас в колхо
зах люди бесхозяйственные, беспеч
ные. Попадаются и мошенники. Зна
чит, должен быть контроль, должны 
работать ревизионные комиссии. Ре
визор обязан быть на посту. Даже 
если он неосвобожденный и нештат
ный.

И. ЗОРИН,
энономист по учету Асиновско-
го производственного управле
ния.

СИНТЕТИЧЕСКИЙ—ЛУЧШЕ!
ТУЛА.^ (ТАСС). Государственнс 

комиссией принято в эксплуатаци 
крупное производство каучука СЕ 
на Ефремовском заводе имени акад( 
мика С. В. Лебедева. В цехах и о' 
делениях химического комплекса н; 
чали получать синтетический npi 
дукт, превосходящий натуральнь 
каучук по ряду важнейших свойсч 
—  износостойкости, тепло- и мор( 
зостойкости.

I »Семинар в обществе «Знание
Состоялось областное совещание-семинар председателей правле- 

НИц' ответстоенных секретарей и председателей ревизионных комис
сий районных организаций общества «Знание», работающих на обще
ственных началах. Они прослушали доклад «О состоянии лекционной 
пропаганды на селе и задачах районных организаций общества «Зна
ние», с которыми выступил руководитель лекторской группы обкома 
КПСС А. 3. Чернов.

Опытом пропаганды знаний среди сельского населения подели
лись в своих выступлениях председатели правлений А. И. Прушин- 
ский (Зырянка), И. Т. Погреботко (Кривошеино), П. П. Сакулина 
(Шегарка), И. Н. Тельнов (Подгорное) и другие,

На совещании также выступили председатель комиссии по прове
дению смотра народных университетов Г. А. Ельцов, председатель 
секции педагогических наук М. И. Петров, председатель молодежной 
комиссии В. А. Дмитриенко и другие. Участники семинара прослуша
ли лекцию о международном положении, приняли участие в работе 
научно-методической конференции «За высокую действенность лек
ционной пропаганды» и в работе пленума правления областной орга
низации общества «Знание», обсудившего вопрос о. работе Тегульдет  ̂
ской районной организации общества «Знание». >

Я. ШЕСТОПАЛОВ.
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Ю. И. Красильников осматривает 
★ 5 5 = ..........  Т

Не йт ро ны  
в пластмассе

Портативный 
ядерный реактор

Этот ядерный реактор легко 
транспортируется. Создан он 
советскими физиками и инжене
рами иод руководством Нико
лая Звонова. Новый портатив
ный реактор является размно
жителем нейтронов. В его серд
це — активной зоне — нейтро
ны делят ядра атомов урана, 
высвобождая новые нейтроны. 
Часть их затрачивается на деле
ние других ядер, а часть свобод
но вылетает.

Под этот поток вездесущих 
снарядов — а в новом реакторе 
на каждый квадратный санти
метр устремляется 50 миллио
нов нейтронов •— можно подста
вить в качестве мишени любое 
вещество. Нейтроны, разбивая 
его ядра, создадут радиоактив
ные короткоживущие изотопы, 
необходимые во многих отраслях 
науки и промышленности: для
биологических исследований, 
экспериментов с «мечеными» 
атомами, лечебных и диагноста 
ческих медицинских препаратов 
разведки полезных ископаемых 

То, что раньше было возмож 
ным линь в крупных лаборато 
риях и институтах, сейчас мож 
но получить в поле, в экспеди 
ции и на заводе. Новый реактор 
компактен и легок. Он радиаци 
онно безопасен. Его можно пе 
ревозигь с места на место 

Портативность достигнута 
оригинальной конструкцией ак 
тивной зоны и выбором мате
риала, использованного в каче
стве замедлителя нейтронов. В 
обычных реакторах в качестве 
замедлителя применяют графит 
или воду. Ядерное «горючее» — 
урая—помещают в оболочки. 
Из таких «начиненных» стерж
ней набирают активную зону 
реактора.

В новом реакторе замедлите
лем нейтронов служит органиче
ское вещее гво — полиэтилен. 
Это пластичный, хорошо подда
ющийся обработке материал. 
Ценные свойства полиэтилена 
Д.| ли возможность изготовить 
тепловыделяющие элементы без 
оболочек: просто смешали уран 
с полиэтиленом, и из этой смеси 
сделали лепешки.

Благодаря полиэтиленовой 
гомогенной среде новому реак
тору при той же выдаваемой 
мощности необходимо в пять 
раз меньше «горючего», чем 
обычному.

(АПН).

В. Н. Чечулина после операции.

24  октября минувшего года в 
газете «Красное знамя» выступал 
кандидат медицинских наук, глав
ный отоларинголог Томского обл- 
здравотдел-а Юрий Иннокентьевич 
Красильников. Он рассказал о 

, i возможности -восстановления слу
ха при заболевании отосклеро
зом.

В клинику к хирургу стали об
ращаться за помощью больные не 
только из Томска.

Наш корреспондент побывал в 
клинике болезней уха, горла и но
са Томского медицинского инсти
тута и познакомился с методом и 
результатами лечения тугоухости. 

***
*— В июне— июле прошлого го

да,— рассказал Юрий Иннокентье
вич,— я в числе 3 0  врачей из раз

личных городов страны 
прошел специальную под
готовку по циклу слухо
улучшающих операций 

в Московском централь
ном институте усовер
шенствования врачей. 
До этого времени опера
ции по возвращению 
слуха проводились лишь 
в Москве, Ленинграде, 
Киеве.

Ю. И. Красильников 
одним из первых в Си
бири был допущен к 
операциям, восстанавли
вающим слух.

—  Трудности возник
ли с первых шагов, —  
продолжает хирург. —  
Больные отосклерозом 
не знали еще, что мо
гут лечиться в нашей 

клинике. Некоторые смирились со 
своей участью, а другие обраща
лись к столичным врачам. Ряд 
таких писем, пересланных из Мо
сквы и Ленинграда, облздравот- 
дел направил ко мне. Таким обра
зом у меня появились первые 
больные.

Юрий Иннокентьевич расска
зывает, что это были, как прави
ло, люди с запущенной болезнью, 
годами длившейся тугоухостью. 
Как быть? Делать ли операции? 
Ведь они могут оказаться мало
эффектными и посеют сомне
ния у других.

Недолго колебался Ю. И. Кра
сильников. Чувство долга подска
зывало ему единственно правиль
ное решение:

—  Надо оперировать.

Теперь проведено уже семь опе
раций. Большинство из больных—  
именно те, которым в столичных 
больницах было отказано в прие
ме. Карклина 3. И., например, 
приехала из Асиновского района. 
Тугоухость наступила у нее в 
1 9 3 9  году. М. И. Бажутин из де
ревни Минаевки этого же района 
болел девять лет. У обоих больных 
в результате отосклероза плотно 
фиксировалось (сделалось непод
вижным) стремя— слуховая ко
сточка, которая проводит звук. По 
четыре часа длились операции. И 
старания врача увенчались успе
хом. Люди слышат. Они возвра
щены к нормальному образу ж из
ни.

Очень сложны эти операции. 
Они производятся через ушную 
воронку диаметром 5 — 6 милли
метров под контролем операцион
ного микроскопа. Это поистине 
ювелирная работа. Все инструмен
ты, которыми пользуется хирург 
для производства микрооперации, 
своеобразны. Тоненькие стальные 
стержни, концы которых имеют 
различную форму: шила, ложечки, 
лопаточки, крючочка и др. Скаль
пель имеет вид овальной лопаточ
ки диаметром 2 миллиметра. В 
руках опытного хирурга это на
дежный инструмент, позволяющий 
проникнуть в полость среднего 
уха.

На операционном столе— мастер 
Нибегинского леспромхоза Влади
мир Николаевич Чечулин. Милли
метр за миллиметром отслаивает 
хирург кожу наружного слухово
го прохода и барабанную перепон
ку от костного кольца. Рука проч
но лежит на грудной клетке, ра
ботают только пальцы. Иначе 
нельзя: малейшее неточное движе

ние —  и можно порвать кожный 
лоскут или проколоть барабан
ную перепонку.

Владимир Чечулин уже почти не 
надеялся на возвращение слуха. 
Он пришел в клинику с диагно
зом: атрофия слуховых нервов. 
Еще и еще раз осматривал его 
Юрий Иннокентьевич. Не хотелось 

«согласиться с тем, что двадцати
двухлетний парень обречен на 
глухоту.

—  Поймите, доктор,—  просил 
больной, —  ведь я уже нормаль
но работать не могу.

С помощью специального аппа
рата —  аудиометра— Ю. Красиль
никову удалось установить, что 
нерв функционирует. Значит, ди
агноз ошибочен! Тщательный ана
лиз полученных данных привел 
хирурга к убеждению, что слух 
Владимиру можно возвратить. 
Это подтвердила операция. После 
двухчасовой работы хирурга тут 
же, на операционном столе, боль
ной стал слышать.

Прошло 13 дней.
Как вы сейчас слышите? «— 

обратился корреспондент газеты 
к Владимиру Чечулину.

•— Нормально, —  последовал 
ответ. —  Если до операции на 
расстоянии метра мне нужно бы
ло громко говорить, то теперь, 
как вы сами убедились, я хорошо 
слышу обычный разговор и да
же шепот на расстоянии до пяти 
метров.

" $ Владимира, —  вступает
в беседу врач, —  болезнь .начала 
прогрессировать в последние два 
года. Отосклеротическим процес
сом стремя было не полностью

А в т о м а т  уч и тся
В Московском энер

гетическом институте 
сконструирован обуча
ющийся автомат
АТТ-2м. Он успешно 
испытывался на заводе 
синтетического каучука 
в городе Воронеже.

Создавая даже са
мую простую управля
ющую машину, кон
структор обязан пред
варительно вложить в 
нее программу, которая 
должна предусмотреть 
последовательность- и 
порядок операций. 
Обычно в таких случа
ях исследуют и описы
вают действия челове
ка. Они-то и заклады
ваются в программу.

Практика показала, 
что составить такие 
программы не всегда 
возможно Встречаются 
непредвиденные слу
чайности При произ
водстве синтетическо
го каучука необходимо 
учитывать- расход ла
текса в масляной 
эмульсии, температуру 
в сушилках, скорость 
сита лентоотливочной 
машины, расход хлори
стого натрия, кислот
ность в аппаратах, со
держание масла в кау
чуке, механическое со
стояние и влажность 
ленты, производитель
ность лентоотливочной 
машины. Конечно, 
нельзя предусмотреть 
все изменения в ходе 
технологического про
цесса.

В самонастраиваю

щуюся систему управ
ления конструкторы за» 
ложили достаточно об
щую ориентировочную 
программу, обеспечи
вающую оптимальный 
режим работы агрега
тов.

Обучающийся авто
мат выдает рекоменда
ции по управлению 
сложными малоизучен
ными непрерывными 
технологическими про
цессами, которые не 
имеют математическо
го описания. Ему дает
ся общая программа: 
более рационально ис
пользовать существу
ющее оборудование, 
получать продукцию 
лучшего качества в е 
наименьшими затрата
ми труда.

Новый аппарат, 
смонтированный на по
лупроводниковых эле
ментах, представляет 
собой дискретную уп
равляющую систему. 
Его устройство реали
зует заданную програм
му переработки инфор
мации и управления. 
Емкость памяти, вы
полненной на магнитной 
ленте, весьма значи
тельна. Алгоритм пре
дусматривает накопле
ние информации пб уп
равляемом объекте в 
форме табличек.

Прежде чем активно 
участвовать в произ
водстве, автомат выра
батывает алгоритм уп
равления его процесса
ми, то есть сам обу

чается. Эго происходит 
таким образом: в два 
блока памяти поступа
ет характеристика со
стояния объекта управ
ления в различных си
туациях. В первый 
блон направляют све
дения об исходных па 
раметрах процесса, во 
второй — «действия» 
оператора, непосредст
венно зависящие от 
производственной об
становки. которая сло
жилась в данный мо
мент. Сюда относятся 
качество выпускаемой 
продукции, производи
тельность агрегатов.

Эги сведения лают 
возможность автомату 
оценить режим работы 
объекта и тем самым 
координировать поступ
ление информации * 
первый блок, откуда 
после ее обработки вы
даются необходимые 
рекомендации, как ве
сти процесс.

Шаг за шагом авто
мат обучается управ
лять производством Е 
зависимости от исход
ных параметров проте
кающего процесса Пос
ле этого он хорошо 
разбирается в режиме 
работы и четко дает ре
комендации, в какую 
сторону их изменять, 
если это необходимо. 
Вполне естественно, 
чем полнее автомат 
изучит будущий объ
ект управления, тем 
выше эффективность 
его применения.

в

в
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Нужные сведения 
вводятся не только 
вручную, но. и автома
тически. Кроме обыч
ного пульта оператора, 
предусмотрена возмож
ность получать реко
мендации на выносном 
пульте. Ответ в деся
тичной системе счисле
ния выдается по тре'м 
адресам: на пишущую 
машинку а на оба 
пульта.

Во время испытаний 
автомат предложил 88 
рекомендаций, из них 
61 требовала изменить 
технологический про
цесс.

Обучающийся авто
мат может быть ис
пользован на производ
стве для оперативного 
управления сложными 
технологическими ре
жимами. Предложен
ный институтом алго
ритм обработки стати
стических данных да
ет возможность повы
сить производитель
ность процесса, как это 
показала лентоотли
вочная машина, на ко
торой велась опытная 
эксплуатация автомата.

Таким образом, до
казана принципиаль
ная возможность и эф
фективность управле
ния сложными техноло
гическими процессами 
С помощью самообуча
ющихся систем.

В. КАРАБАНОВ, 
инж енер.

(А П Н ).
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Глухари идут на клюкву
Неизвестно, слышала ли Раиса 

Дмитриевна эту охотничью шутку, но, 
судя по ее повадкам и столь стреми
тельному росту авторитета в торго
вых кругах, невольно напрашивается 
сравнение с теми хитрыми охотника
ми, которые на далеких берегах та
ежного Тыма придумали новый метод 
охоты на глухарей.

Этот метод прост, как таблица ум
ножения. И так лее, как в уме Раисы 
Дмитриевны дважды два неизменно 
превращаются в пять, так и у охот
ников глухарь сам залезал в мешок. 

"И делалось это без всякого насилия, 
на добровольных началах. Такой чу

додейственной силой обладала обык
новенная клюква. Разбросает ее охот
ник по снегу, а глухарь— птица со
лидная, которой сама природа отказа
ла в осторожности, —  увидит краси
вую приманку и, не думая о послед
ствиях, бросается к ней. Клюнет и от 
удовольствия глаза закроет. Тут его, 
миленького, и бери голыми руками и 
делай, что хочешь: можешь в чугун 
заложить, а можешь и снисхождение 
сделать, например, приступить к 
дрессировке...

Раиса Дмитриевна предпочла по
следнее. Вылетела она как-то из тор
говой точки за растрату, думала-ду
мала, куда пойти, и решила устроить
ся посудомойкой в столовую. Работа 
ге ахти какая ответственная: тарел
ку разобьешь —- спишут, а из сто
ловой ложек больше десятка домой не 
унесешь. К чему они? Совсем нена
долго пришла сюда Раиса Дмитриев
на. На каком бы высоком посту чело
век ни сидел, а столовую ве минет: 
есть и пить надо. Вот и старалась 
Раиса Дмитриевна всегда быть на 
глазах начальника. То графинчик с 
водой принесет, то вилку подаст, а 
иногда а  белоснежную скатерть рас

стелет —- услуги небольшие, а че
ловеку приятно, закрываются глаза 
от удовольствия. Забывается посте
пенно и та растрата, что была совер
шена умелыми руками Раисы Дмит
риевны.

Наконец-то, по-настоящему клю
нуло. Пригласил ее сам Павел Ва
сильевич. Разговор получился откро
венный, взаимно приятный. Назавт
ра Раиса Дмитриевна Парамонова бы
ла уже не посудомойкой, а заведую
щей магазином, который в с. Криво- 
шеине считается очагом культуры: 
здесь идет торговля книгами, плака
тами и канцелярскими принадлежно
стями.

Сначала Раиса Дмитриевна решила 
познакомиться со всеми книгами. 
Первым почти сам напросился Балу
ев, так и отрекомендовался: «Зна
комьтесь, Балуев!» Познакомилась. 
Стерла пыль с обложки. Потом откры
лась Марья. За Марьей какой-то сол
дат, простоявший пятьдесят лет в 
строю. Посочувствовала. И положи
ла книгу в дальний угол, пусть хоть 
в магазине отдохнет.

Так мало-помалу и перезнакоми
лась со всей литературой. Беспокои
ло одно. Слишком уж постоянной ока
залась духовная пища. То ли дело в 
продовольственном магазине: есть
усушка и утруска, а иногда такое 
подвернется счастье —  наступит 
сплошная полоса утечки. Только ус
певай, подставляй пошире ладони, а 
в них так и сыплются пятаки, пол
тинники, звонкие рубли. Вот это бы
ла торговля, душа радовалась. А 
здесь? Все на штуки. Взять хотя бы 
самые толстые книги. Что толку от 
этой солидности? Штука есть шту
ка, ее пополам не разделишь и не 
подсунешь покупателю полтолстой 
книги.

Вскоре и другая беда пришла. В

каком-то районе придумали прода
вать книгу вразнос, как объяснили в 
райпотребсоюзе, в целях расширения 
мировоззрения отсталых покупате
лей. Раисе Дмитриевне морока. Как 
организовать этот развое?.. Но эта 
беда вскоре обернулась выручкой. 
Пришли школьники в магазин и 
предложили свои услуги. Раиса Дмит
риевна не отказалась и, как потом 
убедилась, хорошо сделала: товаро
оборот пошел кверху. Стали на со
браниях Раису Дмитриевну хвалить, 
в пример ставить.

Клюква есть клюква. Хоть и кис
ловатая на вкус, зато вид привлека
тельный. Лучшей приманки и не 
придумаешь. Если уж начальство раз 
похвалило, то потом все пойдет по 
привычке: возноси и никаких гвоз
дей! И возносили. Поверх головы, где 
обычно за прилавком сидела Раиса 
Дмитриевна, повесили дощечку с над
писью «Ударник коммунистического 
труда».

Знала Раиса Дмитриевна, что эти 
слова произносятся всегда с боль
шим почетом, а вот сама не могла 
найти удовлетворения в этом. Все 
чего-то не хватало: и радость испы
тывала, а засунет руку в пустей кар
ман, сразу же исчезнет душевный 
трепет.

И все же удовлетворение пришло. 
Сначала —  в виде-ключа от профсо
юзной библиотеки. Как ценителю 
и лучшему ’ пропагандисту книги 
Раисе Дмитриевне доверили ру
ководить библиотекой, насчитыва
ющей около 2 тысяч томов. Вот 
злесь-то и развернулся истинный та
лант охотника. В магазине перестали 
пустовать полки, товарооборот под
скочил еще выше. Только эта при
бавка оседала в кармане халата Па
рамоновой.

Дальнозоркость и удивительную

практичность проявила Раиса Дмит
риевна и в тот момент, когда пусти
ла в продажу макулатуру, тщательно 
отобранную ревизорами со всех скла
дов и торговых точек райпотребсою
за. Персональная выручка составила 
около 2 0 0  рублей. А если к этому 
прибавить уплывшие книги из библи
отеки профсоюза, то куш, получен
ный Раисой Дмитриевной, будет вы
глядеть более внушительно —  свы
ше 5 0 0  рублей.

Вот так клюква! А на вид простая, 
безобидная ягода. Между прочим, эта 
приманка стала широко использо
ваться опытными торговыми работ
никами, которые подолгу за прилав
ками не задерживались —  изгонят 
за растрату из киоска, через месяц 
всплывают в раймаге, отсюда выши
бут —  попадают в ревизоры... Та
кой путь, например, прошла Зинаида 
Ларионова. Работая продавцом в де
ревне Володине, она прикарманила 
3 9 4  рубля. Ее выгнали. Руководите
ли районного отделения Госстраха 
посчитали, что ее способности впол
не позволяют, чтобы 3. Ларионова 
могла справиться с обязанностью 
агента.

Только по двум отделениям сельпо 
—-Ново-Николаевскому и Кривошеин- 
скому —  в том году обнаружено 
13  случаев недостач и растрат. Свы
ше 5 .6 0 0  рублей осело в карманах 
жуликов, й почти все они очень тон
ко применили метод охотников, щед
ро разбрасывая, где только можно, 
красивую приманку —  клюкву.

Кто же в таком случае был глу
харем? На этот вопрос лучше всего 
смогут ответить председатель Ери-> 
иошсинского райпотребсоюза Павел 
Васильевич Безгинов и главный 
бухгалтер Василий Антонович Не
чаев.

Н. РОДЬКО,

— вас есть в пр од аж е  пр ои зве
дения Ш експира?

Т П окаж и те  вон ту  к н и г у  на  сред
ней полке !

— Чт< v  вас есть по  медицине?
_ — Пь дадите ли что-нибудь Эрем* 
бурга?

Такие вопросы  м ож н о  ежедневно 
слы ш ать  в кн и ж н о м  м агазине Алек, 
сан д по вско го  ры бкоопа .

Продавеи И рина И вановна Филатов 
ва старается удовлетворить просьбы  
всех покупателей . Вовремя сообщает 
она t  ноеиниах л итературы . А еейи 
В м а га з и н ' не о ка ж е тся  н уж н о й  
к н и г ! ',  она попросит зайти  попозж е 
или посоветует вы писать  почтой  из 
М осквы  Л енинграда . ....

Особенно часто наведы ваю тся 8 ма
газин  п о д пи счи ки . Врача районной  
больницы  А лександра И вановича Ба
турине  п р  влекает не тол ько  литера
тура по  м ед ицинским  вопросам , но и 
по ли ти ческа я , худ ож ественная. В его 
личной  библиотеке м ного  произведе
н ий  Горького , Чехова, П уш ки н а , Тол
стого. С трастны м и кн иголю б ам и  слы. 
вут преподаватели А лександровской  
средней ш кол ы  Н. Ф . Ярова, Э. На- 
д орейш вили, пенсионер А. Н. Волков 
и многие n p vrne . К н и ги  для них  ста 
ли по сто янны м и  с п у тн и ка м и , добры 
ми друзьям и, незам еним ы м и пом ощ 
н и ка м и .

Т. КУРИЛОВИЧ.

А ] *< ** и

шюШ шШ т

ЛЕНИНГРАД. Судо
строители Адмиралтейско
го завода заканчивают по
стройку плавучего рыбо
консервного завода «Ми
хаил Тухачевский» (на 
снимке). На новом судне 
установлены более совер
шенные автоматические 
линии переработки рыбы, 
что позволит увеличить 
выпуск консервов.

(Фотохроника ТАСС).

фиксировано, и потому произведе
на попытка «раскачать» стремя 
— заставить его быть подвижным 
и снова передавать поступающие 
снаружи звуки.

А вот Карклиной, БажутийУ, 
Хариной и некоторым другим при
шлось стремя удалить полностью. 
Оставшееся открытым овальное 
окно хирург зашил, венозным лос
кутом, взятым из вены руки боль
ного. Полиэтиленовый протез за
менил удаленное стремя.

Кажется, просто: поставить про
тез. Но не надо забывать, что ве
нозный лоскут и протез микро
скопических размеров, что подго
нять их нужно в ходе операции 
(предварительпо примерить нель
зя), что вся операция ведется на 
пространстве, измеряющемся 
миллиметрами.

Хирург Ю. И. Красильников 
увлечен своей работой, он готов 
прийти на помощь больному, если 
есть малейшая надежда восстано
вить слух.

—  Всякий раз при новой опе
рации я попадаю в сказочный мир, 
как аквалангист в подводном цар
стве. Rce в нем ново и заманчиво. 
Нало__быстро разобраться во всем 
и выбрать тот метод, который по
зволит улучшить слух больного.

На днях Томский облздравптдел 
получил из Министерства здраво
охранения указание о том, что 
Томск становится центром по про
изводству слуховосстанавлипаю- 
пшх операций больным из Том
ской области и Алтайского края. 
Поле деятельности хирурга рас
ширяется.

К. БАГАЕВА.
Фото автора.

Возрождение
т р а ди ц и и

Когда-то колпашевскне тяжело* 
атлеты славились на всю область. 
На соревнованиях они были гроз* 
ньши соперниками томичей. Но 
случилось так, что уехали из горо
да энтузиасты этого вида спорта, и 
постепенно замерла «игра с желе
зом». Любители-штангисты не ре
шались взяться за возрождение 
тяжелой атлетики. Боялись — не 
справятся...

В прошлом соду приехали в го
род два' Виктора — Кондратков а 
Кохон. Один —бывший солдат, дру
гой — выпускник пединститута. 
Оба перворазрядники-штангисты. 
Организовали секцию.

И вот первые соревнования. Она 
показали, что есть еще штангисты 
в Колпашеве. Кохон и Кондратков 
установили новые рекорды города, 
а результат В Кпндраткова в сум
ме троеборья—392,5 килограмма 
— является лучшим в нашей об
ласти за 1964 год.

Хорошо выступили молодые 
штангисты П. Нечаев. О. Теренть
ев, В Панфилов и В. Новосель
цев В многочисленную семью тя
желоатлетов влилось новое попол
нение. Возродились старые тради* 
ции ьолпашевских спортсменов, 
Мы ждем от них новых рекордов.

В. РАЗИН, 
председатель областной феде
рации тяжелой атлетики.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро. 13 янва
ря по Томской области ожидается 
облачная погода с прояснениями, 
местами слабый снег, ветер юго- 
восточный. 5 — 10 метров в секун
ду, температура по восточным рай
онам 13—18 градусов, по осталь
ным — 10 — 15 градусов мороза.

14 — 15 января — облачно, с 
прояснениями. местами слабый 
снег, ветер юго-западный, 5 — 10 
метров в секунду, температура 
ночью 20—25 градусов, днем — 
13 — 18 градусов, по востоку ночью 
30 —35 градусов, днем — 25»—30 
градусов мороза.

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

13 января — «104 стр а н и ц ы  про 
любовь»

14 января —  «Тайга*.
На^талп спе кта кл е й  в 19 час. 30 мин

Се г о д н я  в  к и н о т е а т р а х :
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой чал — «М ореной нот» — 
ы 20, I I ,  12.40, 14-20. 16, 17-40.
19 20 21. 22-40.
М алый тал — «Д евуш ка моей 
мечты» — 9. 10-55, 1250, 14 45
16 40. 18 35. 20-30. 22-25.
Зал к и н о х р о н и ки  — «Альманах 
иинопутеш ествий»  М» 7, «Бездна» 
«Скопле — город трагедий  и 
братства» — 10. 12-10. 14.20.
16 30 1(140. 20 50. «Портрет хи.
рур га » , «СеСтры Пресс», «Строгие 
меры» _  11 05. 13-15. 15-25. 17-35
19 45. 21-55.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой чал — «М орсиой кот»  —
9. 10.50, 12-40. 14 30. 16 20. 18 10
20 21-50.
Зеленый зал — «М ореной кот» —
I I -20 13 10. 15. 16-50. 18 40
20-30 22 20.
Для детей — «Черная чайна» —
9 30

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «М ореной нот» —
10 11 -Зо, 13. 14 30. 16. 17-30, 19
20-30 22.

Малый зал — «Девуш на моей 
мечты» — 10. 11 45. 13-30. 15-15, 
17-10, 18-55. 20-40, 22-25.

«ПИОНЕР»
— «Ю н-а со ш х у н ы  «Нолумб» -л.
9- Ю 35. 12 10. 13 45, 15-20. 16-55. 
«Ночь среди дня» — 18 30. 22-30. 
13 января в 19 час. состоится 3-в 
занятие университета для роди
телей с демонстрацией детския 
моделей одежды и причесок. Лек
цию «Не воспиты вайте белору. 
чек» читает доцент пединститута 
тов Кувшинов II. И. Демонстри
руется фильм «Я вам пи ш у» .

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Государственны й п р е ступ н и к»
— 16. 18 20. 22.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
С Р Е Д А ,13 ЯНВАРЯ

18.30. У нас в гостях московские 
писатели Лев Кондырев и Андрей 
Некрасов. 19 20 М олодежны й час. 
В программе: спектакль драм а
тическою  коллектива Томского у н и 
верситета «Щ едры й вечер», ком едия 
чеш скою  драматурга В. Блаж ека, 
21 00. Художественный фильм «Ш ест
надцатая гесна». '

Требуется чертежник.
Обращаться- г. Томск, облиспол* 

ком, комната 115, телефон 24-03,

ТОМСКИЙ ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ 
ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 

именр С. М. Кирова
проводит прием на курсы с пятимесячным сроком обучения 

по подготовке в вступительным экзаменам в институт в 1965 г. 
на дневные, вечерний и заочный факультеты.

Занятия будут проводиться по вечерней системе, без отрыва 
от производства.

Для зачисления на курсы необходимо представить: заявление 
на имя ректора института, справку с места работы с указанием 
занимаемой должности, общего стажа работы, документ о сред
нем образонании в подлиннике.

Срон обучения на курсах с 1 февраля до 1 июля 1965 г.
Занятия будут проводиться 4 раза в неделю, с 17 час. 40 

мин. до 21 час. 40 мин. Дпя работающих во вторую смену за
нятия будут проводиться с 9 до 13 часов.

Оплата за весь период обучения в размере 18 руб. вносится 
одновременно с заявлением.

Документы принимаются в здании 8-го корпуса (г. Томск, 
улица Советская, 82. комната 356, телефон 74 7-11), с 9 до 12 
часов и с 17 до 20 час. ежедневно, кроме воскресенья.

3 - 1

Областной финансовый отдел доводит до сведения граждан, 
что финансовые органы приступили к учету плательщиков нало
гов и сборов на 1965 год.

Граждане, имеющие доходы от занятий кустарными и ремес
ленными промыслами, а также от сдачи в наем помещений, обя
заны представить в районные (городские) финансовые отделы н 
15 января 1965 года декларации (заявления) о полученных до
ходах за прошлый год.

Граждане, проживающие в городах и рабочих поселках, имею
щие в личной собственности автомобили, мотоциклы (моторол
леры) и моторные лодки, обязаны уплатить до 1 марта 1965 
года сбор с транспортных средств, а владельцы коров — сбор 
со скота.

При неуплате в срок сбора госавтоинспекдии, милиции и 
ДОСААФ предоставлено право изымать выданные номерные 
знаки к транспортным средствам.

ДомоупрьЕЛЯющие, ко мен дан гы домов и домовладельцы к 
10 апреля, 10 июля и 10 октября 1965 года обязаны сообщать 
районным и городским финансовым отделам о тех изменениях 
в доходах граждан, которые произошли после налогового учета.

Областной финансовый отдел напоминает, что уплата сельско
хозяйственного налога, подоходного налога по земельным уча
стием, налога со строений и земельной ренты, сбора со скота 
производится по платежным извещениям, врученным в 1963 го
ду на три года.

Коллектив Томского отделе
ния ордена Ленина института 
«Теплоэлектропроект» выража
ет глубокое соболезнование бух
галтеру Высоцкой Екатерине 
Михайловне по поводу смерти 
ее мужа

ВЫСОЦКОГО 
Николая Трофимовича.

Зю лькова Ольга Егоровна, прожи
ваю щ ая в ». Томске, улица Трудовая, 
3. возбуждает дело о расторжении 
брака с Зюльковым Николаем Ва
сильевичем.

Дело буде» рассматриваться в Том
ском областном суде.

Колтовскнй Виктор Михайлович, 
проживающий а г. Томске, переулок 
Заозерьы в. 15. гозбуждает пело о рас
торжении брака с Колтовской Ва
лентиной Никифоровной, проживаю- 
~>ей в г. Ярославле.

Дело будет рассматриваться в на
родном evae Ленинского района 
|.  Томске

Дмитриев М аргарита Николаевна 
проживающая в г. Томске, улица Чуй 
скал. 31. ю збуж дяет дело о растор
жении брака с Дмитриевым Викто 
ром Михайловичем, проживающим 
там же.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Кировского района г, Томска,

и м м . М Н И Н А

Телефоны: редактора — 37*37,
мест^телл гед а кто р а  «— 51*75, за 
стителл редактора и отдела парт 
ной ж и зн и  — 42-44, ответ, секрет 
— 31-19. секретариата — 42-40, oi 
лов: идеологического — 47-45 и 42 
промыш ле iH oro — 37-75, сельснс 
зяйственного  — 37-39, советсн
строительства и бы та — 37-77, лж  
и рабсельноровекой сети — 37-31 
31-47. инф орм ации — 51-61, зам. : 
издательством — 52-23. бухгалте ! 
и отдела объявлений — 37 36 сте 
граф истии  — 52.02.

г. Томен типограф ия № 2 «Красно, 
знамя»
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